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П
осле реконструкции 
открылся  филиал 
диагностического 
центра №3 в Рязан-
ском районе. В це-

ремонии открытия принял 
участие мэр Москвы Сергей 
Собянин. Он поздравил со-
трудников этой поликлини-
ки с новосельем. А также — по 
видеосвязи — мэр поздравил 
врачей и медсестёр филиала 
№1 детской городской поли-
клиники №110 на улице Ха-
чатуряна. Это медицинское 
учреждение тоже недавно от-
крылось после кардинального 
обновления. Сергей Собянин 
отметил, что программа ре-
конструкции городских по-
ликлиник будет реализована 
в полном объёме в заплани-
рованные ранее сроки.

Обновят почти 
160 зданий

 — В Москве продолжает-
ся программа реконструк-
ции поликлиник — крупней-
шая в стране, крупнейшая за 
всю историю города, — от-
метил Сергей Собянин. — 
Уже больше 30 поликлиник 
реконструировано, в этом 
году будет отремонтирова-
но больше 50. Это не рекон-
струкция, это, по сути дела, 
перестройка с полной заме-
ной оборудования — в итоге 
новые, современные поли-
клиники появляются во всех 
районах Москвы.

Мэр добавил, что в этом и 
следующем годах должны за-
кончить ремонт почти в 160 
зданиях поликлиник. 

 — Фактически большин-
ство москвичей почувствуют 
себя в новых условиях: будут 
получать помощь в учрежде-
ниях с новым оборудовани-
ем и новыми медицинскими 
услугами, — добавил столич-
ный градоначальник.

Изменился 
даже запах

Пациенты, переступающие 
порог обновлённой поликли-
ники на улице Хачатуряна, с 
удивлением оглядываются по 
сторонам. Изменилось и само 
здание, и его интерьеры. Ро-
дители и дети признаются: 
не ожидали, что будет имен-
но так светло, просторно и 
красиво. Даже запах другой: в 
холле стоит аромат свежесва-

ренного кофе, он доносится 
из буфета, который открыли 
на первом этаже.

— Это очень удобно, ког-
да родители приводят детей 
сдавать анализ крови, ведь 
исследование делается на-
тощак, — объясняет заведу-
ющая филиалом №1 Наталия 
Югай. — Теперь не надо брать 
с собой термосы, бутерброды. 
Всё можно купить в буфете. 

Заменили 
изношенные 

коммуникации
Наталия Югай рассказала, 

что это здание было постро-
ено в 1977 году, коммуника-
ции за это время износились 
и в последнее время иногда 
случались протечки. Конечно, 

ремонт пришёлся очень кста-
ти. Сделали его за 13 месяцев, 
и всё это время врачи следили 
за тем, как идут работы.

— Я делала фотографии и 
выкладывала их у себя в соц-
сетях, — продолжает заведую-
щая филиалом №1. — Видела, 
что рабочие снесли все пере-
городки, кроме несущих стен, 
кабинеты перепланировали 
и многие из них расширили.

Когда работы закончились, 
в поликлинику завезли но-
вую мебель и современное 
оборудование: аппарат УЗИ, 
рентген-аппарат, технику для 
хирургического, офтальмоло-
гического кабинетов и мно-
гое другое. Результаты иссле-
дований сразу отправляются в 
систему ЕМИАС и становятся 
доступны в электронной ме-
дицинской карте.

Хорошее 
оборудование

Оценили новые условия ра-
боты и врачи.

— У меня теперь очень удоб-
ный кабинет и хорошее обо-
рудование, — показывает но-
вый аппарат УЗИ врач Людми-
ла Матвеенко. — Изображения 
чёткие, удобное расположе-
ние кнопок. 

Пациентов детской поли-
клиники техника интересу-
ет мало, им нравится строить 
домики из мягких пуфиков в 
холлах и смотреть мультфиль-
мы, которые транслируют на 
экранах, висящих около ка-
бинетов. Шестилетняя Лиа-
на даже не думает волновать-
ся перед визитом к врачу, на-
столько она увлечена игрой.

— Нам очень понравилось, 
как сделали ремонт, — гово-
рит мама Лианы, Зифа Хамзи-
на с Отрадной улицы. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

4 апреля капитальный ремонт на-
чинается в двух поликлиниках округа. 
Их переоборудуют в соответствии с 
новым московским стандартом. Ре-
конструкция стартует в 5-м филиале 
поликлиники №12 на 9-м пр. Марьи-
ной Рощи, 8а, стр. 1. Врачи переезжа-
ют в 4-й филиал этой же поликлини-
ки по адресу: ул. Яблочкова, 3а, стр. 1. 
На ремонт уходит и 3-й филиал по-
ликлиники №218, который находит-
ся в доме 15 на 1-й Напрудной ули-
це. Это здание 1975 года постройки, 
в котором ни разу не было ремонта.

— На время ремонта все пациен-
ты будут обслуживаться в филиалах 

№1, №4 и в головном здании, — рас-
сказывает главный врач поликли-
ники  №218 Нателла Парсаданян. 
— Все здания находятся неподалёку,  
по адресам: улица Печорская, 10, 
корпус 2;  улица Грекова, 12; проезд 
Шокальского, 8, стр. 1. Участковые 
врачи-терапевты будут принимать 
на улице Менжинского, 11, корпус 
1, в этом помещении раньше нахо-
дилось отделение вызова на дом.

Нателла Парсаданян добавила, что 
прикрепляться к другому филиалу не 
нужно. На приём к специалисту мож-
но по-прежнему записываться он-
лайн, только необходимо обязатель-

но обращать внимание на адрес зда-
ния и кабинет, где ведёт приём врач.

— В ходе ремонта здание полно-
стью реконструируют, — продол-
жает главный врач. — Кабинеты са-
мых востребованных врачей будут 
находиться на нижних этажах, а ад-
министративные помещения и на-
именее посещаемые — на верхних. 
Поликлиника будет сдана с новым 
оборудованием. Здесь, в частности, 
появятся УЗИ-аппарат экспертного 
класса, современные ЭКГ-аппараты, 
новые холтеры, офтальмоскопы, но-
вое рентген-оборудование.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Две поликлиники округа уходят на капремонт

В течение всего апреля врачи ро-
дильного дома ММКЦ «Коммунарка» 
на Таймырской улице будут вести 
прямые эфиры на своей странице 
«ММКЦ «Коммунарка» «ВКонтакте» и 
отвечать на все вопросы в режиме ре-
ального времени. Об этом сообщила 
заведующая роддомом Соня Данелян.

Так, 7 апреля, в Международный 
день здоровья, пройдёт целый ма-
рафон прямых эфиров. Начиная с 
10.00 в начале каждого часа врачи 
расскажут о здоровом питании, о 
профилактике венозных осложне-
ний, о восстановлении после родов. 

8 апреля в 14.00 акушер-гинеколог 
Инесса Литвиненко прочитает лек-
цию о том, что взять в роддом, а 19 
апреля в 14.00 медицинский пси-
холог Инна Емельянчик поговорит с 
подписчицами о современных спо-
собах обезболивания родов.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

  Узнать темы 
остальных прямых 
эфиров и присоеди-
ниться к странице 
роддома можно 
по QR-коду 

Роддом на Таймырской 
приглашает на прямые эфиры

Смотреть здесь

На открытии после капремонта филиала диагностического центра №3 
в Рязанском районе Сергей Собянин отметил, что программа реконструкции 
городских поликлиник будет реализована в полном объёме в намеченные сроки

Завершился ремонт 
в детской поликлинике 
на улице Хачатуряна. 
В ней появилось новое, 
современное оборудование

Поликлиники нового поколения
В медицинском учреждении на улице Хачатуряна завершился капремонт

В этом году 
полностью реконструируют 

более 50 поликлиник
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М
осковское правитель-
ство утвердило план 
мероприятий по ста-
билизации экономи-
ческой ситуации. Эти 

меры помогут гражданам и бизнесу в 
условиях санкций. Об этом  написал 
мэр города Сергей Собянин в блоге 
на личном сайте.

Социальные 
выплаты и кредиты

7 млрд рублей направят на выпла-
ты тем гражданам, которые столкну-
лись сегодня со сложными жизнен-
ными ситуациями. 

По словам Сергея Собянина, эти 
средства будут предоставляться 
деньгами или в виде электронных 
сертификатов, которые можно бу-
дет отоварить в магазинах.

Вместе с федеральными властями 
Москва будет участвовать в програм-
ме кредитования фирм, занимаю-
щихся научными исследованиями, 
разработкой и внедрением изобре-
тений и современных технологий. 

Предприниматели получат специ-
альные гранты на проведение пилот-
ных тестирований новой продукции. 

Город не будет повышать в этом 
году арендную плату за земельные 
участки и объекты нежилого фонда. 
Арендаторы также получат отсроч-
ку по внесению арендных платежей 
за нежилые помещения за II квартал 
2022 года. Гранты на замещение 

импорта
Мэр напомнил, что федеральное 

правительство для поддержки стро-
ителей уже объявило о продлении 
программ льготной ипотеки. К при-

меру, в Москве, Московской области, 
Санкт-Петербурге и Ленинградской 
области максимальный размер кре-
дита будет увеличен до 12 млн рублей. 

Любое московское предприятие 
сможет получить грант в размере до 

100 млн рублей на создание импорто-
замещающего производства. Четверть 
гранта можно будет получить аван-
сом. Это позволит запускать новые 
проекты в максимально сжатые сроки.

Игорь СИБИРЯКОВ

Москва отвечает 
на западные санкции

Власти столицы утвердили план помощи москвичам и экономике

Председатель Мосгордумы Алексей 
Шапошников отметил, что сегодня 
главные задачи в условиях санкций — 
это сохранение рабочих мест, обеспе-
чение бесперебойного функциониро-
вания предприятий и организаций, им-
портозамещение, всесторонняя поддер-
жка москвичей.

— Сформирована городская програм-
ма поддержки бизнеса, и депутаты Мос-
гордумы принимают активное участие в 
этой работе. Напомню, что в Комиссию 
по повышению устойчивости развития 
экономики в городе Москве в условиях 
санкций поступило 162 предложения 
от депутатов Мосгордумы, а также от 
комиссий и депутатских объединений.

По словам Шапошникова, власти Мо-
сквы оказывают реальную поддержку 

строительной отрасли. Благодаря это-
му город получит гарантии, что про-
должится строительство метро, дорог, 
школ, больниц и других объектов, не-
обходимых столице.

Александр ЛУЗАНОВ

Депутаты Мосгордумы внесли 
162 антисанкционных предложения

Ежегодно столица вкладыва-
ет 25 млрд рублей в разработку 
нового программного обеспече-
ния, ещё 35 млрд рублей тратит 
на закупку оборудования. Что-
бы помочь айтишникам адапти-
роваться к работе под давлени-
ем санкций, Москва в этом году 
удержит финансирование отра-
сли на прежнем уровне. Об этом 
сообщил мэр Москвы Сергей Со-
бянин на встрече с министром 
цифрового развития Максутом 
Шадаевым и руководителями 
крупнейших IТ-компаний. 

— Информационные техно-
логии играют ключевую в роль в 
жизни Москвы. Это основа функ-
ционирования практически ка-

ждой отрасли экономики и со-
циальной сферы, — отметил мэр. 

Он рассказал, что столица 
будет помогать IТ-компаниям 
льготными кредитами и гран-
тами, а также даст возможность 
проверить разработки на пред-
приятиях Москвы. 

Федеральное правительство 
приняло решение дать айтиш-
никам отсрочку от армии, пре-
доставить невозвратные креди-
ты IТ-фирмам на возмещение 
НДФЛ сотрудникам, сохране-
ние рабочих мест и льготную 
ипотеку для работников. Неко-
торым IТ-компаниям обнулён 
налог на прибыль. 

Олег ДАНИЛОВ

Столица поможет IT-компаниям 
льготными кредитами

Предприятия 
общепита получат 
поддержку города
Сергей Собянин обсудил с ру-

ководителями столичных пред-
приятий общепита меры, кото-
рые позволят сохранить бизнес 
в условиях санкций. Помимо 
грантов, льготных кредитов и 
сниженных ставок арендной 
платы, эти предприятия могут 
воспользоваться и мерами под-
держки, разработанными феде-
ральным правительством. 

— Для небольших, средних 
предприятий обнулён НДС, 
установлены специальные 
ставки по социальным фон-
дам, по страховым, медицин-
ским взносам, — отметил мэр 
Москвы. 

Андрей ТОМЦЕВ

Любое московское предприятие 
сможет получить грант
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Строительство первого эта-
жа храма в честь Успения Пре-
святой Богородицы в Отрад-
ном планируют завершить к 
Пасхе. Об этом сообщил управ-
ляющий Северо-Восточным 
и Юго-Восточным викариат-
ствами Москвы архиепископ 
Матфей во время объезда окру-
га вместе с депутатом Госдумы, 
советником Патриарха по воп-
росам строительства Владими-
ром Ресиным. 

По словам архиепископа, 
храм на Берёзовой аллее, рас-
считанный на 650 прихожан, 
станет самым большим в окру-
ге и войдёт в десятку крупней-
ших церквей Москвы. Его вы-
сота достигнет 60 метров. 

Проект белокаменного пяти-
главого храма создан в традици-
ях древнерусской архитектуры 
второй половины ХII века. Зда-

ние двухэтажное, с антресоль-
ным уровнем для хоров. Нижний 
храм посвящён святой блажен-
ной Ксении Петербургской, а 
верхний — Успению Пресвятой 
Богородицы.

Сейчас строители возводят 
стены и монтируют перекры-
тия. До конца года планируют 
построить само здание и под-
нять купола с крестами.

— Этот храм — один из не-
многих крупных, которые 
строились в Москве за послед-
ние 10 лет после храма Христа 
Спасителя, — подчеркнул Вла-
димир Ресин.

Префект СВАО Алексей Бе-
ляев отметил, что храм возво-
дится на границе трёх районов 
— Останкинского, Свиб лова и 
Отрадного, — где проживают 
более 340 тысяч человек. Зда-
ние станет архитектурной до-

минантой, которая будет видна 
и с эстакад на проспекте Мира 
и на Алтуфьевском шоссе.

— Храм расположен на тер-
ритории бывшей промзоны. 
Через дорогу формируется но-
вый микрорайон, где прожи-
вают более 20 тысяч человек. 
Рядом завершается строитель-
ство Северо-Восточной хорды. 
Эта территория активно раз-
вивается, приобретает совре-
менный облик, — подчеркнул 
глава округа.

В настоящее время в СВАО 
идёт строительство пяти но-
вых храмов. В этом году пла-
нируют начать возведение ещё 
двух — в честь Усекновения 
главы Иоанна Предтечи на 
Дмитровском шоссе и иконы 
Божией Матери «Отрада и Уте-
шение» на Ярославке.

Оксана МАСТЮГИНА

СОБЫТИЕ

В 
минувшее воскре-
сенье состоялся 
перенос поклон-
ного креста из пар-
ка «Торфянка» на 

территорию нового храма 
Казанской иконы Божией 
Матери на Анадырском.

Решение, 
устроившее всех
Ещё несколько лет назад 

в районе не было ни одного 
капитального храма, поэто-
му появилось предложение 
построить церковь в пар-
ке «Торфянка». В июне 2015 
года на пустыре установили 
поклонный крест, бытовку 
и ограду. Но среди местных 
жителей были и противни-
ки строительства храма в 
парковой зоне. 

Для строительства хра-
ма выделили участок на 
Анадырском проезде, ря-

дом со станцией Лосино-
островская — там, где ещё 
до советской власти также 
стояла церковь. Но на про-
тяжении нескольких лет 
сохранялась напряжённая 
ситуация. 

В 2019 год у префект 
Алексей Беляев организо-
вал круг лый стол с участи-
ем всех сторон, на кото-
ром принял решение, ко-
торое всех устроило. Парк 
«Торфянка» благоустрои-
ли. Строительство храма на 
Анадырском было ускорено. 

Поклонный крест решили 
перенести к новому храму. В 
феврале текущего года храм 
Казанской иконы Божией 
Матери был увенчан купо-
лом и крестом, и там начали 
проводиться богослужения.

Настоятель храма 
отслужил молебен

На церемонию перено-
са собрались прихожане. 
Настоятель храма Казан-
ской иконы Божией Мате-
ри протоиерей Олег Шали-
мов отслужил перед кре-
стом молебен и произнёс 
проповедь.

— Всех благодарю беско-
нечно за великое мужество 
и за ту преданность делу со-
зидания храма, за любовь к 
Богу и друг к другу, — обра-
тился к людям настоятель.

Галина ПОГОДИНА,
Татьяна ЩЕРБАКОВА

В храм на Анадырском 
перенесли крест 

из парка 
«Торфянка»

Для строительства храма выделили 
участок рядом со станцией 
Лосиноостровская. Установленный 
здесь крест хорошо виден с дороги
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На церемонию 
переноса 

креста 
собрались 
прихожане

О значении храма для округа и столицы в целом говорили префект СВАО Алексей Беляев 
(в центре) и депутат Госдумы, советник Патриарха Владимир Ресин (справа). 
Слева на фото — заместитель генерального директора «Мосинжпроекта» Владимир Доровский
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Храм на Берёзовой аллее 
станет одним из самых высоких 

в Москве
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М
арина Мерчук с 
улицы Малыги-
на на прошед-
шем в Грозном 
чемпионате Рос-

сии по кикбоксингу завоева-
ла золото. Марине 26 лет, она 
мастер спорта, кикбоксингом 
занимается около пяти лет.

— С детства мечтала зани-
маться каким-нибудь едино-
борством, но родители не 
очень хотели, — рассказыва-
ет Марина. — Я училась в ка-
детском корпусе, думала по-
святить себя военному реме-
слу, но в 2016 году подруга по-
знакомила меня с тренером, 
рассказав ему про мою мечту 
— единоборства. И он взялся 
тренировать меня, причём бес-
платно. Я занималась ММА — 
это смешанные единоборства, 
удары и борцовская техника, 
— но потом поняла, что удары 
у меня хромают. Для того что-
бы подтянуть ударную технику, 
пошла на кикбоксинг. 

И девушку затянуло всерьёз. 
Кикбоксинг увлёк даже боль-
ше, чем ММА. Марина мно-
го тренировалась. А во время 

пандемии решила «самоизо-
лироваться» в спортзале.

Марина — дипломирован-
ный  специалист по спортив-
ному маркетингу.  Окончила Рос-
сийский государственный  уни-
верситет  физкультуры,  увлекает-
ся психологией и диетологией.

Как-то раз Марина по прось-
бе друзей приняла участие в 
демонстрации модной одеж-
ды. Ей понравилось. С тех пор 
уже несколько раз выходила на 
подиум. Признаётся, что с удо-
вольствием выступает в роли 
модели. Что касается семей-
ной жизни, Марина пока не 
замужем, говорит, что своего 
мужчину она ещё не встретила.

Алексей ТУМАНОВ

Третье золото Марины Мерчук

Горела мебель 
в квартире 

на улице Пестеля
21 марта на пульт дис-

петчера пожарной охраны 
поступило сообщение о 
пожаре по адресу: ул. Пес-
теля, 8б. В квартире заго-
релись вещи и мебель на 
площади 2 кв. метра. При-
бывшие сотрудники МЧС 
ликвидировали возгора-
ние. Никто не пострадал. 
Причина ЧП выясняется.

В Лосино-
островском 

вспыхнул мусор
23 марта в пустующем 

здании на Тайнинской ули-
це вспыхнул мусор на пло-
щади 3 кв. метра. Прохо-
жие вызвали сотрудни-
ков МЧС. Прибывшие на 
место пожарные потуши-
ли пламя. Обошлось без 
пострадавших. Причина 
происшествия устанав-
ливается.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 4 пожара. 
Погибших и пострадавших 

нет.

Спортсменка из Лосинки вновь стала чемпионкой России по кикбоксингу

Пассажиры маршрута 
№с511 получили возмож-
ность доехать из центра, от 
станции метро «Краснопрес-
ненская», не только до Марь-
иной рощи, но и до Остан-
кинского района. Об этом 
сообщили в пресс-центре 
ГУП «Мосгортранс». 

— Со 2 апреля автобу-
сы и электробусы маршру-
та №с511 будут проезжать 
по эстакаде над путями Ок-
тябрьской железной доро-
ги на Шереметьевской ули-
це, доезжать до остановки 
«Звёздный бульвар», разво-

рачиваться на улице Годо-
викова и ехать в обратном 
направлении, — пояснили в 
пресс-центре Мосгортранса. 

Ранее конечным пунктом 
этого маршрута была оста-
новка в Марьиной роще на 
пересечении Шереметьев-
ской улицы и 13-го проезда 
Марьиной Рощи. 

Кроме того, что новая схе-
ма стала удобнее для пассажи-
ров, автобусам и электробусам 
обеспечен разворот, который 
не мешает потоку машин на 
Шереметьевской улице. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Маршрут №c511 продлили Убийцу 
преподавателя 

ВГИКа отправили 
на 10 лет 
в колонию

Дорогомиловский районный 
суд вынес приговор по уголов-
ному делу в отношении 70-лет-
ней жительницы столицы. Она 
осуждена за убийство 90-лет-
ней женщины — доцента ка-
федры эстетики, истории и те-
ории музыки Всероссийского 
государственного института 
кинематографии им. Гераси-
мова (ВГИК).

Суд установил, что подсу-
димая долгое время оказыва-
ла преподавателю социальные 
услуги и у них сложились дове-
рительные отношения. Подсу-
димая решила договориться с 
90-летней москвичкой о переда-
че ей части имущества и заду-
мала в случае отказа убить её.

Когда пенсионерка отказа-
лась переписывать имущест-
во, злоумышленница пустила 
в ход нож. От полученных ран 
пенсионерка скончалась на ме-
сте. Суд приговорил убийцу к 
10 годам лишения свободы с 
отбыванием наказания в ис-
правительной колонии обще-
го режима.  

Светлана РАВЕНСКАЯ

На трёхкилометровом 
отрезке Северо-Восточной 
хорды, который соединяет 
Ярославский район СВАО и 
район Метрогородок в ВАО, 
движение автомобилей ог-
раничили до 30 мая. В Цен-
тре организации дорожно-
го движения сообщили, что 
проезд пришлось ограничить 
из-за строительных работ на 
хорде. Они пройдут от стан-
ции МЦК «Ростокино» до пе-
ресечения СВХ с Лосино-
островской улицей. 

Рабочие не будут пере-
крывать движение полно-
стью. Ограничения коснут-
ся лишь одной полосы дви-
жения в направлении про-
спекта Мира.

В Центре организации 
дорожного движения води-
телей просят быть внима-
тельными и заранее плани-
ровать свой маршрут в ме-
стах проведения строитель-
ных работ.

Михаил 
КОФАНОВ 

Движение по СВХ в Ярославском ограничили

Марине 
нравится 

участвовать 
в показе 
модной 
одежды

Марина много тренируется, 
а во время пандемии 
даже «самоизолировалась» 
в спортзале
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Автобусам и электробусам обеспечили разворот, который 
не мешает потоку машин на Шереметьевской
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Н
а ВДНХ открылась 
выставка маши-
ностроения. Но-
вые модели авто- и 
авиатехники пред-

ставили заводы России и Бе-
лоруссии. В день открытия, 
2 апреля, выставку посети-
ли заместитель председате-
ля Правительства РФ Алек-
сей Оверчук и чрезвычай-
ный и полномочный посол 
Республики Беларусь в России 
Владимир Семашко. Познако-
миться с новинками можно 
по 9 апреля с 10.00 до 18.00. 
Вход свободный.

КамАЗ не пропадёт
Тягач, который сейчас про-

изводят на заводе КамАЗ, — 
первое, на что обращаешь 
внимание. Для грузовика 
спроектировали новую каби-
ну. Она стала выше, улучшился 
обзор для водителя. При сбор-
ке грузовиков использовались 
иностранные комплектую-
щие. Из-за санкций постав-
ки ограничены, но конвейер 
КамАЗа не остановится. Ди-

ректор департамента новых 
проектов завода Рустам Маг-
деев рассказал, что компания 
ищет поставщиков в других 
регионах. Договорённости 
уже есть. Авто будут продавать 
в другие страны, которые го-
товы его закупать, например 
в Африку.

Компания продолжит со-
вершенствовать автомобиль. 
Сейчас разрабатывается мо-
дель тягача с умной системой 
управления. Боковые зеркала 
предлагают заменить видео-
камерами, изображение бу-
дет выводиться в кабину. Но-
вая система обзора позволит 
снизить число аварий с длин-
номерами.

Дом на колёсах

В Нижнем Новгороде нала-
дили выпуск домов на колё-
сах. Раньше такие авто обыч-
но собирали, используя им-
портные фургоны. Теперь ав-
тодом делают на базе «Газели».

Наталья Плетникова — со-
трудник одной из компаний, 
которая продаёт отечествен-

ные дома на колёсах. По её 
словам, высокий спрос на 
эту продукцию пришёлся на 
2018 год, когда в нашей стра-
не проходил чемпионат мира 
по футболу, а также на пик 
пандемии.

— Модель рассчитана на 
четыре человека. Внутри 
есть спальные места, плита 
для приготовления пищи, 

сан узел, отопление. В авто-
доме будет тепло, даже если 
за окном мороз. Запаса элек-
тричества для работы систем 
жизнеобеспечения хватит на 
неделю, — поясняет Наталья.

Беспилотник 
для МЧС

На Минском автомобиль-
ном заводе производят элект-
робусы. Каждый может пере-
возить до 90 пассажиров. За-
меститель гендиректора ОАО 
«МАЗ» Владимир Янушко рас-
сказывает, что без подзарядки 
электробус сможет проехать 
300 км. Такой запас хода по-
зволит перевозить пассажи-
ров даже по пригородным 
маршрутам.

— Транспортные пред-
приятия Москвы заинтере-
совались нашей продукцией. 
Мы договорились обсудить 
перспективы поставок, — ска-
зал Янушко.

Но собирают в соседней 
стране не только авто. Мин-
ские инженеры привезли на 
ВДНХ беспилотный само-
лёт «Буревестник». По сло-
вам представителя белорус-
ской Академии наук Дениса 
Чепика, беспилотник может 
использоваться для оцен-
ки ситуации при паводках и 
лесных пожарах. Информа-
цию о происходящем внизу 
он передаёт на расстоянии 
до 500 км.

Летает «Буревестник» на 
бензине. Без дозаправки спо-
собен покрыть расстояние 
900 км. Минские инженеры 
уверены: разработкой обяза-
тельно заинтересуются рос-
сийские спасатели.

Роман НЕКРАСОВ

ТРАНСПОРТ
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Грузовик выехал 
на встречку

29 марта около 8 ча-
сов утра мужчина 42 лет, 
управляя грузовиком 
 КамАЗ, ехал по Енисей-
ской улице в направле-
нии Берингова проезда. 
Шофёр не справился с 
управлением и в райо-
не пересечения улицы с 
проездом столкнулся с 
машиной «Киа», следо-
вавшей во встречном на-
правлении. Пострадал во-
дитель «Киа» — 31-лет-
ний мужчина. Его увез-
ли в больницу с ушибом 
мягких тканей головы и 
сотрясением мозга. 

Столкнулись 
на СВХ

29 марта около 6 ча-
сов вечера автомобиль 
«Опель» двигался по Се-
веро-Восточной хорде в 
направлении Ярославско-
го шоссе. За рулём был 
мужчина 50 лет. Из-за не-
внимательности водителя 
около дома 29 на Сель-
скохозяйственной ули-
це «Опель» столкнулся 
с «Ситроеном», который 
стоял на правой полосе 
из-за заглохшего двига-
теля. Пострадал водитель 
«Опеля», он получил уши-
бы головы и шеи.

Погиб 
на Алтуфьевском 

шоссе
30 марта около 11 ча-

сов утра мужчина 30 лет, 
управляя автомобилем 
«Рено», направлялся по 
дублёру Алтуфьевско-
го шоссе в направлении 
Илимской улицы. При по-
вороте на основное шос-
се в районе дома 81 во-
дитель нарушил требова-
ние знака «Движение по 
полосе прямо» и совер-
шил наезд на курьера-
велосипедиста — парня 
19 лет, пересекавшего 
дорогу по регулируемо-
му переходу на зёленый 
сигнал светофора. От по-
лученных травм велоси-
педист скончался.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Для КамАЗа сделали 
новую кабину. Она стала 
выше, соответственно, 
улучшился обзор

На ВДНХ открылась выставка новинок автопрома России и Белоруссии

Недалёк тот день, 
когда боковые 

зеркала заменят 
видеокамерами

Пришло время 
умных автомобилей
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Ж
и т е л ь н и ц а 
округа Лю-
бовь Семёнов-
на обратилась 
в редакцию с 

жалобой, что один из лиф-
тов в подъезде часто ломает-
ся. Корреспондент «ЗБ» по-
мог решить проблему, а так-
же посмотрел, как проходит 
обычный рабочий день элект-
ромеханика.

Поломку устранили 
за несколько часов

Любовь Семёновна живёт 
во 2-м подъезде дома 20, корп. 
1, на улице Декабристов.

«У нас очень плохо работа-
ет грузовой лифт: чуток пово-
зит пассажиров и остановит-
ся. И так постоянно. Помо-
гите починить или заменить 
подъёмник», — написала нам 
жительница. 

Мы обратились в органи-
зацию, которая обслужива-
ет этот лифт и ещё множест-
во подъёмников в столице. 
Элект ромеханика вызвали 
почти моментально. По сло-
вам начальника управления 
обслуживающей компании 
в Северо-Восточном округе 
Дмитрия Петренкова, при-

чина нерегулярной работы 
лифта крылась в не исправном 
электронном блоке управле-
ния приводом двери кабины. 
Его заменили всего за не-
сколько часов.

Бьют зеркала 
и дырявят табло
Дмитрий пригласил меня 

посмотреть, как чинят лиф-
ты. С ним и с электромеха-
ником участка «Бибирево» 
Вячеславом Анохиным мы 

встретились у единственно-
го подъезда дома 6 на Шен-
курском проезде. В грузовом 
лифте дома есть неисправ-
ность: кто-то выжег кнопку 
16-го этажа. Удивительно! Ка-
залось бы, сегодня подобны-
ми глупостями никто уже не 
занимается.

— К сожалению, такие ван-
дальные действия случаются 
с завидной регулярностью, — 
комментирует электромеха-

ник. — Люди не только кноп-
ки выжигают, но и ломают по-
ручни в кабине, бьют зеркала, 
царапают или дырявят табло 
— указатели этажей. Некото-
рые пытаются заглядывать в 
шахту лифта: интересно же, 
что там внизу. 

По словам Вячеслава, про-
сто так в шахту лифта не за-
глянешь: нужен специальный 
ключ, открывающий двери 
шахты. Но любопытным Вар-
варам всё нипочём — где-то 
находят эти ключи. 

— А в ноябре прошлого 
года у нас в округе появился 
один особо отличившийся 
вандал. Он зачем-то в грузо-
вой лифт набросал картона, 
облил горючей жидкостью и 
поджёг. В подобных случаях 
подъёмники сразу спускаются 
на первый этаж и открывают 
двери, чтобы дать доступ ра-
бочим. Однако мы не успе-
ли: в кабине сгорело всё, кро-
ме каркаса. До сих пор ждём, 

когда производитель сделает 
новую кабину, — добавляет 
Дмитрий Петренков.

«Кнопки ношу 
с собой»

Кнопку 16-го этажа элект-
ромеханик починил минут 
за десять. Сначала он под-
нялся в машинное помеще-
ние на чердаке и отключил 
лифт, чтобы тот никуда не 
поехал. Затем Вячеслав вер-
нулся, открутил приборную 
панель в кабине, вытащил 
остатки старой кнопки и 
вкрутил новую.

— Я обычно кнопки ношу 
с собой про запас, — сказал 
Вячеслав.

Некоторые боятся ездить 
на лифтах. Думают, что подъ-
ёмники могут легко сорваться. 

Однако, по словам электроме-
ханика, это не так.

— Кабину пассажирского 
лифта держат три очень креп-
ких троса, кабину грузового 
— минимум четыре. Если хоть 
один из них даже не рвётся, а 
лишь начинает «расползать-
ся», лифт сразу останавлива-
ется. Сигнал о поломке пере-
даётся в диспетчерскую, и мы 
идём решать проблему, — по-
ясняет Вячеслав.

Чтобы убедиться в этом, я 
посетил машинное помеще-

ние. У грузового лифта в доме 
на Шенкурском проезде пять 
тросов, у пассажирского, как и 
положено, три. Выглядят они 
крепкими и надёжными.

Михаил КОФАНОВ

  Если в вашем доме сломался 
лифт, повреждены кнопки или 
поручни, позвоните на горячую 
линию компании, что обслу-
живает лифты в вашем доме. 
Также можно позвонить по тел. 
единой диспетчерской службы 
ЖКХ (495) 539-5353 и оставить 
заявку на вызов мастера 

Вандал сжёг 
кабину дотла

Кабину пассажирского лифта 
держат три крепких троса, кабину 

грузового — минимум четыре

Кто позаботится о лифтах
Предприятия, обслуживающие подъёмники, нуждаются в 

кадрах. По вопросам трудоустройства звоните по тел. 8-915-
124-8404.

Зарплата электромеханика — от 60 тыс. рублей, учени-
ка электромеханика — от 30 тыс. рублей. Учиться придёт-
ся полгода.

О самых частых причинах поломок лифтов 
рассказал электромеханик из Бибирева

Электромеханик Вячеслав Анохин 
устраняет неисправность в грузовом 
лифте дома 6 на Шенкурском проезде

Надежда Камышанская и её сын Коля 
теперь могут без труда выходить из дома

i Что надо сделать, 
чтобы в подъезде 

установили подъёмник 
для инвалидов?

Чтобы в подъезде дома для ин-
валидов-колясочников установи-
ли специальную подъёмную плат-
форму наклонного или вертикаль-
ного типа, нужно встать на соот-
ветствующую очередь. Для этого 
инвалиду или его законному пред-
ставителю нужно написать заяв-
ление в свободной форме и по-
дать его в отдел соцзащиты насе-
ления района, где он проживает. 

На сайте Департамента соцза-
щиты Москвы dszn.ru в разде-
ле «Контакты» находите раздел 
«Интернет-приёмная». Через неё 
можно отправить заявку по любо-
му интересующему вас вопросу.

При этом у инвалида обяза-
тельно должна быть постоянная 
регистрация в Москве, а в его 
индивидуальной программе ре-
абилитации и абилитации долж-
но быть рекомендовано исполь-
зование кресла-коляски. Других 
справок для постановки на оче-
редь не требуется.

КАК И ОБЕЩАЛИ

В Ярославском установили подъёмник и пандус 
для особенного ребёнка
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В подъезде дома по адресу: ул. 
Дудинка, 2, корп. 1, установили 
подъёмную платформу, автома-
тическую дверь и пандус. На об-
ращение семьи, которая воспи-
тывает ребёнка с ограниченными 
возможностями здоровья, отреа-
гировали управа Ярославского 
района и ТЦСО «Ярославский».

Как рассказала директор ТЦСО 
Елена Васильева, к ним обрати-
лась Надежда Камышанская — 
мама семилетнего Коли. У мальчи-
ка с рождения ДЦП, он не может 
ходить. Но мама много внимания 
уделяет развитию сына, постоян-
но возит его на занятия лечебной 
физкультурой, на реабилитацион-
ные и развивающие курсы. Чтобы 
Коля больше общался со сверст-
никами, они регулярно бывают на 
праздниках, концертах. Не сидят 

дома. Но поскольку ребёнок рас-
тёт, поднимать и спускать самой 
коляску по ступенькам первого 
этажа маме становилось всё труд-
нее. Удобный подъёмник и безо-
пасный пандус стали огромным 
подспорьем для Камышанских.

— Теперь я могу выходить из 
дома без труда и переживаний, 
что сын ненароком обо что-то 
ударится. У платформы широкая 
дверь, которая открывается ав-
томатически, что очень удобно. 
Современный пандус не скользит 
даже в дождь и снег. Я искренне 
благодарна, что сегодня многое 
делается для наших детей, — ска-
зала Надежда Камышанская.

Cоздание безбарьерной среды 
в округе происходит на систем-
ной основе. Об этом рассказала на 
прошедшем в префектуре СВАО 

оперативном совещании замести-
тель префекта Светлана Куревле-
ва. За 10 лет в округе установлено 
534 подъёмные платформы.

— 211 из этих платформ нахо-
дятся по месту жительства инва-
лидов-колясочников, — поясни-
ла Светлана Куревлева. — В этом 
году в нашем округе планируется 
установить 24 платформы. Плюс 
к этому будут разработаны про-
екты ещё 25 подъёмников, кото-
рые смонтируют в следующем, 
2023 году. 

Также будут обустроены 6 вход-
ных групп, адаптированы 6 квар-
тир, где проживают инвалиды. 
Кроме того, безбарьерная сре-
да будет создана на 10 дворовых 
территориях.

Мария ГОРБУНОВА, 
Оксана МАСТЮГИНА
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С
егодня в России 
развёрнуто не-
сколько сот пунктов 
временного разме-
щения беженцев из 

ДНР и ЛНР. Большинство — 
мамы с детьми, инвалиды и 
пожилые люди. Многие из них 
прибыли налегке и нуждаются 
в самом необходимом: сред-
ствах гигиены, сезонной оде-
жде и обуви, детском питании.

Пункт приёма 
на Проходчиков

Жители Ярославского рай-
она с конца февраля про-
должают приносить гумани-
тарную помощь для бежен-
цев на ул. Проходчиков, 12. 
Здесь расположено благо-
творительное общество мно-
годетных и одиноких мало-
обеспеченных семей «Лось». 

— В нашем помещении 
много лет действует благо-
творительный пункт приёма 

и выдачи вещей для нуждаю-
щихся семей. Он открыт еже-
дневно с 18.00 до 21.00, — го-
ворит руководитель органи-
зации Галина Гришина. — По-
этому сюда стали приносить 
и помощь для беженцев. А мы 
потом передаём вещи в город-
ской пункт.

Одежда 
еле уместилась 
в легковушке

Традиционно среди актив-
ных жертвователей — много-
детные семьи. 

— Например, в семье Ла-
риных с Ярославского шоссе 
четверо детей и 12 внуков, у 
Петровых с Палехской — пя-
теро детей и столько же вну-
ков. Обе семьи принесли пам-
персы, детские носки и кол-
готки — всё новое, с этикет-
ками, — продолжает Галина 
Гришина.

У неё тоже большая семья: 

четверо детей и пятеро вну-
ков. И как только начался 
первый сбор гуманитарной 
помощи, Галина немедленно 
принесла свои запасы одно-
разовых пелёнок, подгузни-
ков для взрослых и детскую 
одежду.

По её словам, пожилые 
люди часто жертвуют новое 
постельное бельё. Сказыва-
ется советская привычка за-
пасать хорошие постельные 
комплекты. 

— Один раз нам привезли 

шесть-семь больших меш-
ков с детскими и взрослыми 
курт ками, они еле помеща-
лись в легковушке, — расска-
зала Гришина. 

Прихожане трёх 
храмов собрали 

5,5 тонны помощи
Откликнулись на призыв о 

сборе гуманитарной помощи 
прихожане храма Преподоб-
ного Серафима Саровского в 
Раеве, храма иконы Божией 

Матери «Живоносный источ-
ник» и храма Собора Москов-
ских Святых в Бибиреве, а так-
же участники проекта «Общее 
дело. Возрождение деревян-
ных храмов Севера». 

Как сообщили на сайте Се-
веро-Восточного викариатст-
ва, в течение двух недель ве-
рующие собрали 5,5 тонны 
гуманитарного груза, кото-
рый направили в город Ка-
менск-Шахтинский Ростов-
ской области, где размещены 
беженцы.

Люди приносили детское 
питание, консервы, сахар, 
крупы и макароны, сладости, 
для детей собрали канцтова-
ры и игрушки. Вес только од-

ной пожертвованной одежды 
превысил тонну. Также для бе-
женцев отправили тонометры 
и пульсоксиметры. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  РОО «Благотворительное 
общество многодетных и оди-
ноких малообеспеченных семей 
«Лось»: ул. Проходчиков, 12 
(2-й этаж), страница «ВКонтак-
те» vk.com/blagolos.

  Городской центр сбора 
гуманитарной помощи Патри-
архии: 2-й Кадашёвский пер., 7 
(ежедневно с 10.00 до 19.00), 
список нужных вещей на сайте 
diaconia.ru. 

  Горячая линия церковной 
социальной помощи «Милосер-
дие»: 8-800-7070-222

Для беженцев также отправили 
тонометры и пульсоксиметры

В одном из прошлых номеров «ЗБ» 
мы писали о том, что волонтёру Тать-
яне Латышевой из Отрадного нужно 
содействие автомобилистов, чтобы 
отвозить собранную помощь подо-
печным — одиноким пожилым лю-
дям и инвалидам. 

После публикации на призыв от-
кликнулась жительница района Мар-
фино Лариса Гагочкина. Сейчас ей 74 
года, за руль она впервые села в 53 и с 
тех пор обожает водить машину. Жен-
щины созвонились и договорились 
о том, что Лариса отвезёт давно уже 
подготовленные вещи в приют для 
бездомных и инвалидов под Солнеч-
ногорском. На следующий день встре-
тились. Лариса Гагочкина загрузила в 
свой «Логан» ходунки, памперсы, инва-
лидную коляску, сладости, от себя до-

бавила несколько килограммов яблок, 
одежду и отправилась в путь. 

— То, что я увидела, меня порази-
ло. Я ещё никогда не была в приюте 
для взрослых, — говорит Лариса. — 
Об этих людях, конечно, заботятся, 
но как же они одиноки, оставленные 
самыми близкими! Низкий поклон 
тем, кто не оставляет в беде бездом-
ных и стариков.

Надеемся, что примеру Ларисы по-
следуют и другие наши читатели. Всё 
ещё требуется помощь автовладель-
цев для поездок в Тверскую, Тульскую 
и другие области, а также помощь в 
ремонте машин, принадлежащих жен-
щинам-волонтёрам. Обращайтесь к 
Татьяне Латышевой по тел. 8-905-580-
7075.

Ольга СОКОЛОВА

Жители Лосинки с конца февраля 
продолжают приносить 
гуманитарную помощь для беженцев 
на улицу Проходчиков, 12

Беженцам 
Донбасса 

нужна 
наша 

помощь
Приносите вещи, которые 

могут им пригодиться

Автоволонтёр из Марфина отвезла 
помощь бездомным и инвалидам

Если кто-то 
бескорыстно помог 
вам, если кому-то 
помогли вы, напишите 
нам об этом. Есть ещё 
много людей, которым 
нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Звёздный бульвар»)

Давайте 
поможем 

друг другу!
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Лариса Гагочкина из Марфина доставила вещи 
и продукты в приют под Солнечногорском
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В 
редакцию обра-
тился житель рай-
она Отрадное Ев-
гений Волченков. 
«Куда мне сдавать 

энергосберегающие лампы 
и мобильники, чтобы их пере-
работали и подарили вещам 
вторую жизнь?» — интересу-
ется он в письме. В вопросе 
разбирался «ЗБ».

Люминофор 
содержит ртуть

Энергосберегающие лампы 
нельзя выбрасывать ни в се-
рый, ни в синий контейнеры. 
Их нужно сдавать в отдельные 
пункты приёма.

— В лампах, помимо металла 
и стекла, есть ртутьсодержащее 
вещество — люминофор. Их 
надо отправлять на переработ-
ку, — отмечает жительница рай-
она Отрадное, участница волон-
тёрского движения «РазДель-
ный сбор» Екатерина Ратнико-
ва. — Кроме того, в электроломе 
всегда найдутся микросхемы, 
которые ещё не отжили своё. 
После сортировки их можно 
будет использовать повторно.

Пункты сбора вторсырья 
обозначены на интерактив-
ной карте recyclemap.ru. На-
жав значок на карте, можно 
увидеть адрес пункта и что 
именно здесь принимают. 
Стоит быть внимательным: 
в некоторые пункты можно 
сдать энергосберегающие 
лампы, в другие — электролом 
(в эту категорию входят мо-
бильные телефоны), а в тре-
тьи — вообще только батарей-
ки или упаковки «Тетрапак».

Работают 
во всех районах
Пункты приёма ртутных 

ламп работают в объединён-
ных диспетчерских службах 
(ОДС) всех районов. 

В Отрадном пункты при-
ёма энергосберегающих 
ламп тоже расположены в 

объединённых диспетчер-
ских службах. Ещё один — на 
территории районной Ди-
рекции эксплуатации зданий 
(ДЭЗ). Все точки работают 
ежедневно с восьми утра до 
восьми вечера. Лампы, кото-
рые сдают сюда жители, уло-
жат в специальные контей-
неры и перевезут на пред-

приятия по переработке. Там 
отходы поместят в виброме-
ханическую установку, кото-
рая дробит лампы на мелкие 

кусочки и отделяет алюми-
ний, стекло и люминофор. 
Битое стекло отправляют на 
полигоны твёрдых бытовых 
отходов, металл — на пере-
плавку, а ртутьсодержащее 
вещество — в Краснодарский 
край на новый этап перера-
ботки.

К слову, сдать энергосбе-
регающие лампы можно не 

только в ОДС или в ДЭЗ: в не-
которых строительных мага-
зинах установлены специаль-
ные контейнеры для приёма 
подобных отходов. Однако в 
СВАО таких магазинов нет. 
Ближайшие расположены за 
границами округа: на Осташ-
ковском ш., 1, и на 84-м км 
МКАД, вл. 3, стр. 2. 

Михаил КОФАНОВ

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Лампочки дробят на мелкие кусочки

На чердаке открыты вентиляци-
онные отверстия. Их дверцы на 
ветру громко хлопают. Шум 

слышен даже в квартирах.
Жильцы дома 18, корп. 1, 

на Верхоянской ул.

— Наши специалисты закрыли и закрепили 
слуховые окна на кровле дома по указанному 
адресу, — сообщили в управляющей компании.

Максим САФРОНОВ

  Единый диспетчерский центр ЖКХ г. Москвы: 
тел. (495) 539-5353

Панель домофона вываливает-
ся из двери и не фиксируется 
винтами. Прошу починить.

Жильцы дома 8 
на Аргуновской ул.

— Специалисты отремонтировали домо-
фон входной двери. Запирающее устройство 

работает, — ответили в «Жилищнике Остан-
кинского района».

Александра КОЛТУН

  ГБУ «Жилищник Останкинского района»: 
ул. Академика Королёва, 4, корп. 2, 
тел. (495) 683-5713. 
Эл. почта: gbuost@mos.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Жильцам дома на Верхоянской 
больше не мешает шум на крыше

В доме на Аргуновской починили 
запирающее устройство

Где в округе сдать отслужившие источники света

Выбросить в контейнер во 
дворе нельзя и мобильный 
телефон. 

— В мобильниках есть 
тяжёлые металлы — свинец, 
кадмий, — а также бромор-
ганические добавки, поливи-
нилхлорид. Поэтому телефо-
ны надо отправлять на пере-
работку, — отмечает участ-
ник волонтёрского движения 
«РазДельный сбор» Екатери-
на Ратникова.

Старые телефоны прини-
мают в салонах сотовой свя-
зи, в магазинах бытовой тех-
ники и электроники. Иногда 
здесь проходят акции: за от-
данный старый мобильник 

можно получить скидку на 
новый. В округе есть ещё 
возможности сдать теле-
фон на переработку. К при-
меру, на Савёловской ли-
нии, 7, работает пункт при-
ёма вторсырья «ЭкоЛайн». 
Также ежемесячно в Юж-
ном Медведкове проходят 
акции по раздельному сбо-
ру отходов. Здесь принимают 
мелкий электролом. Точные 
дату, время и адрес прове-
дения акции можно посмо-
треть на сайте экологиче-
ской организации «Собира-
тор» sobirator.ru в разделе 
«Людям» — «Акции по сбо-
ру вторсырья».

Ненужный телефон принесите 
в салон связи
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Пункты сбора 
вторсырья обозначены 
на интерактивной карте 

recyclemap.ru Смотреть здесь

Эти лампочки нельзя выбрасывать, 
их надо сдавать в пункты приёма
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В 
соцсетях запостили 
видео, как из подва-
лов дома 2 на Ясном 
проезде и 30 на про-
езде Дежнёва выбе-

гают крысы. О причинах за-
силья здесь грызунов, а также 
о том, как идёт борьба с ними, 
узнали корреспонденты «ЗБ».

Сбежали 
от стройки

Жильцы домов на Ясном 
проезде и проезде Дежнёва 
запостили в соцсетях видео с 
крысами. Откуда же здесь мо-
гут быть крысы, если дезстан-
ция №6 регулярно проводит 
профилактические работы?

— Основных причин не-
сколько. Первая — строй-
ка. Рабочие ворошат землю, 
разрушают привычные ме-
ста оби тания, и грызунам, что 
там живут, приходится вы-
лезать из нор и искать новое 
убежище. Также некоторые 
владельцы кафе и продукто-
вых магазинов не следят за 
собственными контейнерны-
ми площадками, и там заво-
дятся крысы, — говорит за-
ведующий отделом профи-
лактической дезинфекции 
дезстанции №6 Георгий Ре-
пин. — Бывает так, что сами 
жильцы содержат квартиру в 
ужасном состоянии. Там заво-
дятся и плодятся крысы. А мы 
ничего не можем, кроме как 

расставить капканы и при-
манку в подвале и в мусоро-
камерах. Доступа-то в квар-
тиры у нас нет.

Действительно, неподалёку 
от домов 2 на Ясном и 30 на 
Дежнёва роют котлован под 
новостройку. Отсюда и бегут 
потревоженные грызуны. Ре-
пин вызывает бригаду, и те об-
рабатывают два этих дома. На 
всё уходит не более получаса.

Подвалы, 
мусорокамеры 

и чердаки
В подавляющем большин-

стве жилых домов столицы 
дератизацию проводит Мо-
сковский городской центр 
дезинфекции (МГЦД). В ка-
ждом округе у организации 
есть своя дезстанция, в СВАО 
она обозначена номером 6. С 
работниками одной из бригад 
станции мы побывали в доме 
12, корп. 2, на Ясном проезде. 
В этой многоэтажке крыс нет. 
Сегодня здесь проводят про-
филактическую дератизацию. 

Этим сотрудники МГЦД зани-
маются в более чем 3 тысячах 
домов округа, в первые две не-
дели каждого месяца. Обыч-
но за день специалисты од-
ной бригады обрабатывают 
до 20 домов. 

Суть таких работ проста: в 
жилых домах есть три основ-
ные точки возможного скоп-
ления крыс — подвал, чердак 
и мусорокамера. Везде стоят 
приманочные контейнеры — 
небольшие прямоугольные 
пластиковые коробки с от-
секами для размещения при-
манки для грызунов. Приман-

ка похожа на камешки оваль-
ной формы зелёного или си-
него цвета.

— В «камешках» содержит-
ся антикоагулянт — действу-
ющее вещество, эффективное 
в отношении крыс и мышей. 
Приманка относится к мало-
токсичным веществам, и если 
вдруг в небольших количест-
вах эту приманку употребит 
собака или кошка — ничего не 
случится. А крысы погибают 
в течение 12 дней, — говорит 
Георгий Репин. — В целом для 
предотвращения поедания 
приманки кошками, собаками 

все используемые препараты 
содержат битрекс — специ-
альную горечь.

Иногда дезинфекторы ис-
пользуют и несъедобную при-
манку — резиновый колпачок 
со стойким запахом колбасы, 
шоколада или с другими при-
влекательными для грызуна 
запахами. Сам колпачок со-
вершенно нетоксичен, но его 
кладут в центр клейкого листа 
бумаги. Крыса бежит на запах, 
приклеивается и погибает; по-
сле этого дезинфектор утили-
зирует такие клеевые листы с 
погибшим грызуном. 

Сетевой магазин 
«отличился»

На оперативном совеща-
нии в префектуре СВАО глав-
ный санитарный врач окру-
га Ирина Тарасенко расска-
зала, что количество грызу-
нов в жилых домах округа в 
I квартале 2022-го снизилось 
на 20% по сравнению с ана-
логичным периодом прош-
лого года. 

По словам Тарасенко, жи-
тели округа жалуются в Рос-
потребнадзор и на грызунов 
на предприятиях общепита. 
Так, поступила претензия в 
адрес одного из сетевых ма-
газинов. Покупатель обнару-
жил крысу на полке с хлебом. 
Когда специалисты пришли 
в магазин с проверкой, ужас-
нулись. Мёртвые крысы ва-
лялись рядом с продуктами. 
Работу магазина приостано-
вили на 90 суток.

Михаил КОФАНОВ,
Оксана МАСТЮГИНА

Перед запахом колбасок 
крысе не устоять

В Южном Медведкове пришлось травить потревоженных грызунов

Используют 
приманки 

съедобные 
и несъедобные

Куда 
обращаться 
за помощью
Если житель в своём 

доме или возле него об-
наружил крыс, мышей 
или любую другую «неле-
гальную» живность, нуж-
но обратиться либо в еди-
ный диспетчерский центр 
по тел. (495) 539-5353, либо 
на круглосуточную горячую 
линию Московского город-
ского центра дезинфекции 
(499) 188-3333. Проблему 
должны решить в течение 
трёх суток. Также можно 
позвонить в управляющую 
компанию. Та сама сдела-
ет заявку на вызов брига-
ды дезинфекторов.

Сотрудник дезстанции №6 
устанавливает ловушку в подвале 
дома 2 на Ясном проезде
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В 
ближайшие четыре меся-
ца не стоит слишком дол-
го находиться на солнце. 
Почему, рассказала врач-
дерматовенеролог фили-

ала «Останкинский» Московского 
научно-практического центра дер-
матовенерологии и косметологии на 
проспекте Мира Татьяна Годзенко.

Крем против 
опасных лучей

С апреля по июль — период наи-
большей активности солнца.

— Избыток ультрафиолета и сол-
нечные ожоги могут спровоциро-
вать обострение кожных патологий 
и заболеваний, — объясняет Татьяна 
Годзенко. — Особенно нужно беречь 
детей в возрасте до двух лет. 

Чтобы обезопасить себя, врач ре-
комендует начать пользоваться сред-
ствами для защиты от ультрафиоле-
товых лучей уже в апреле. Это может 
быть спрей, молочко или крем c SPF-
фактором (SPF расшифровывается 
как «солнцезащитный». — Ред.). Не-
которым людям достаточно средства 
с SPF15. Более сильная защита — с 
SPF40-50 — нужна людям со светлой 
и чувствительной кожей.

Ожог может привести 
к раку кожи

Хронические повреждения кожи 
ультрафиолетом обладают накопи-
тельным эффектом.

— К примеру, рак кожи может про-
явиться спустя 20-40 лет после силь-
ных солнечных ожогов, полученных 
в детстве или в юности, — говорит 
дерматовенеролог.

Существует два вида рака кожи: 
«белый» и «чёрный». «Белым» назы-
вают базалиому и карциному. 

— «Белый» рак часто принимают 
за дерматит или за аллергию, — по-
яснила доктор, — поэтому нередко 
затягивают с обращением к врачу.

Татьяна Годзенко рассказала о 
случае из своей практики. Полгода 
беспокоила 76-летнего пациента 
кровоточащая язва на спинке носа. 
Заживляющие мази не помогали. 
Врачу мужчина рассказал, что ра-
ботал строителем и много време-
ни проводил под палящим солнцем. 

Диагноз «базалиома» подтвердился 
после консультации у онколога и ци-
тологического исследования. Даль-
нейшее лечение пациент проходил 
в онкодиспансере.

Возникли подозрения 
— срочно к врачу

«Чёрным» раком называют мела-
ному. У поклонников солярия риск 
образования меланомы выше на 74%.

— Она часто представляет собой 
переродившуюся атипичную родин-
ку. Главное — вовремя обратиться к 
врачу, — советует Татьяна Годзенко.

Например, 26-летняя москвичка 
успела. В диспансер она пришла, 

как только заметила, что одна из 
родинок стала расти. Врачу девуш-
ка рассказала, что на протяжении 
года еженедельно посещает студию 
загара. А в детстве летние каникулы 
проводила в Краснодарском крае, 
где часто обгорала.

— В 30% случаях диспластические 
невусы перерождаются в меланому. 
Их удаляют хирургическим путём 
с захватом здоровой кожи и с по-
следующим цитологическим иссле-
дованием, — рассказывает Татьяна 
Годзенко. 

Это и было рекомендовано па-
циентке. От загара девушке придёт-
ся отказаться и раз в полгода посе-
щать врача. 

Проверяйте родинки
Бытует мнение, что апрельско-

майская «поджарка» в солярии по-
могает подготовить кожу к более 
интенсивной инсоляции на мор-
ском побережье. 

— Это миф. Визиты в солярий не 
предотвратят солнечных ожогов. В 
солярии выше, чем на пляже, интен-
сивность ультрафиолетового излу-
чения, и намного большая поверх-
ность кожи подвергается облуче-
нию, — объясняет Годзенко.

Чтобы не упустить время и выя-
вить возможную онкологию кожи, 
врач рекомендует время от времени 
проводить самодиагностику: прове-
рять состояние родинок и родимых 
пятен. Родинки диаметром более 
0,5 см, асимметричные, с размыты-
ми краями, неоднородные по цве-
ту должны вас насторожить. Если 
вы заметили такие признаки, стоит 
немедленно обратиться к специали-
сту. Кстати, посетить дерматолога 
можно и для того, чтобы определить 
тип кожи, получить рекомендации 
и узнать о подходящих вам прави-
лах загара. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

У поклонников 
солярия 

риск образования 
меланомы 

выше на 74%

Пора защищаться 
от активного солнца

С апреля — сезон 
повышенного излучения 

ультрафиолета 
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

С начала года в столице про-
ходит бесплатная вакцинация 
животных, организованная Ко-
митетом ветеринарии г. Москвы. 
Как сообщил на оперативном со-
вещании в префектуре главный 
ветеринарный врач СВАО Евге-
ний Дука, за три месяца в округе 
вакцинировали 3504 животных.

— В апреле животных в 
СВАО можно привить в 11 при-
вивочных пунктах. Два из них 
находятся на площадках для 
выгула собак на улицах Кос-
монавтов и Чичерина, — рас-
сказал Евгений Дука.

Например, в любой день не-
дели с 8.00 до 22.00 со своим 
питомцем можно посетить стан-
цию по борьбе с болезнями жи-
вотных на улице Кондратюка и 
Бабушкинскую участковую вете-
ринарную лечебницу на Хибин-
ском проезде, а с 9.00 до 21.00 — 
ветеринарный участок «Отрад-
ное» на Отрадной улице.

Мария ГОРБУНОВА

  График работы прививочных 
пунктов на весь год на сайте 
префектуры svao.mos.ru в раз-
деле «Домашние животные»

В апреле прививки от бешенства 
делают в 11 пунктах
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В подъезде по 
ночам хулиганы 
срывают почто-

вые ящики и расписывают 
стены. Я часто слышу, как 
они шумят на лестничной 
площадке. Подскажите, как 
действовать, чтобы полиция 
нашла нарушителей? 

Лидия Ивановна, 
Бибирево, ул. Лескова, 20

— Первое, что необходимо 
сделать, — это позвонить в по-
лицию или в дежурную часть 
отдела МВД по району Бибире-
во. Нужно представиться, на-
звать адрес, описать ситуацию. 
Звонок зафиксируют и переда-
дут информацию участковому, 
— рассказали в пресс-службе 
УВД по СВАО. 

Желательно позвонить в по-
лицию в тот момент, когда на-
рушители находятся в подъез-
де. Прибывший наряд поли-
ции установит порядок, а также 
примет заявление гражданина 
о нарушении общественного 
правопорядка. 

— В ходе проверки в слу-
чае достаточных оснований 
к нарушителям будет приме-
нена административная мера 
воздействия. Могут быть ус-
мотрены и признаки уголов-
но наказуемого преступления. 
Ведь, помимо административ-
ных штрафов, за подобные де-
яния существует и уголовная 
ответственность, например по 
статьям «умышленные уничто-
жение или повреждение иму-
щества» и «вандализм», — по-
яснили в пресс-службе.

Обратившись в дежурную 
часть, можно уточнить теле-
фон опорного пункта, ФИО и 
рабочий мобильный телефон 
участкового и пообщаться с 
ним лично. Кстати, если гра-
жданин не имеет возможно-
сти прийти в полицию само-
стоятельно, участковый упол-
номоченный подойдёт и примет 
заявление на дому. 

Ирма КОТИЯР 

  Тел. полиции 02, при звонках 
с мобильного — 112.
Тел. дежурной части отдела 
МВД по району Бибирево 
(499) 206-2547

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Как освободить 
подъезд 

от хулиганов?

Б
удущий урожай на-
ходится в прямой 
зависимости от ка-
чества почвы. Кан-
дидат биологиче-

ских наук, научный сотруд-
ник лаборатории дендроло-
гии Главного ботанического 
сада Игорь Яценко подска-
зал, на что обратить внима-
ние. 

Вредная глина
— Особое внимание сто-

ит уделить гранулометри-
ческому составу почвы, то 
есть её текстуре, — говорит 
Игорь Яценко. — Однознач-
но можно сказать, что нет 
растений, которым нрави-
лась бы глина, потому что 
она не даёт корням возмож-
ности дышать. Такую почву 
надо улучшать, перекапывая 
её с мытым песком и с тор-
фом, то есть с тем, что бу-
дет её разрыхлять, создавать 
пористую структуру. Мож-
но также вносить компост, 
щепу, перегной, любую во-
локнистую органику. При 
необходимости на глини-
стом участке нужно сделать 
дренаж, чтобы не было за-
стоя воды.

Песчаная почва тоже мо-
жет стать проблемой, так как 
не будет удерживать воду. И 
если хотите что-то на такой 
земле вырастить, то посадкам 
необходимо обеспечить ре-
гулярный полив. 

Насыщаем 
органикой

Ещё один способ повыше-
ния плодородности почвы — 
внесение удобрений. 

— В продаже есть мине-
ральные комплексные удо-
брения, в которых сбалан-
сированы все необходимые 
вещества. Есть удобрения ве-
сенние и осенние, на упаков-
ке это указано. Главное их от-
личие — в содержании азота: 
в весенних его больше. Азот 
провоцирует рост растений, 
и если во второй половине 
лета начнёте вносить весен-
ние удобрения, растения дви-
нутся в рост, не подготовятся 
к заморозкам и пострадают, 
— продолжает Яценко.

Неплохо подпитывает по-
чву микроэлементами дре-
весная зола, но внесение её 
в больших количествах мо-
жет привести к засолению 
почвы так же, как и переиз-
быток минеральных удобре-
ний. Чтобы почва прилично 
плодоносила, главное прави-
ло — максимально насыщать 
почву органикой. Опавшие 
листья, скошенную траву, со-
лому, ботву — всё это нуж-
но компостировать и потом 
удобрять грядки. 

Кислая 
или щелочная?

Есть растения, которые 
особо привередливы к кис-
лотности почвы. Например, 

рододендроны, голубика лю-
бят исключительно кислую 
торфянистую почву. Для хо-
рошего урожая кабачков и 
перцев нужен нейтральный 
грунт.

— В продаже есть прибо-
ры для определения кислот-
ности, но они достаточно 
дорогие, — отмечает Яцен-
ко. — Проще всего купить 
специальные лакмусовые бу-
мажки с инструкцией о при-

менении. Определить истин-
ную кислотность почвы без 
таких приспособлений не 
очень легко. Можно толь-
ко предположить, что если 
поч ва торфянистая, то, ско-
рее всего, она более кислая. 
Если поблизости с участком 
есть известняки или песча-
ники, то почва щелочная или 
нейтральная. Полагаться на 
растения как индикаторы 
кислотности не стоит. Если 

участок так или иначе под-
вергался обработке, там по-
явится растительность, ко-
торая никак не привязана к 
кислотности почвы. Так, если 
в огороде выросли подорож-
ник и крапива, это не означа-
ет, что почва щелочная. Они 
могут расти где угодно. 

В Подмосковье, за редким 
исключением, почва в основ-
ном слабокислая или кислая. 
Большинство растений, ко-
торые дачники культивиру-
ют на своих участках, рас-
тут именно на такой земле. 
Если же почву требуется рас-
кислить, то проще всего это 
сделать доломитовой мукой.

Ирина КОЛПАКОВА

Корни должны дышать
В Ботсаду объяснили, как сделать почву более плодородной

Неплохо подпитывает почву 
микроэлементами 
древесная зола

Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. единого 
контакт-центра 

редакции

(499) 647-6828

Чтобы получить хороший урожай, надо 
позаботиться о почве: разрыхлять её, 
перемешивать с песком и торфом, удобрять
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И
рина Архипова — 
самая титулован-
ная оперная певи-
ца, выступавшая на 
престижных миро-

вых сценах. Но выбор в поль-
зу пения дался ей не так про-
сто. С детства Ирина мечтала 
по примеру отца стать архи-
тектором. 

Учебный корпус 
в Алексеевском

В начале 1990-х годов Мо-
сковский финансовый ин-
ститут (сейчас универси-
тет) затеял капитальный ре-
монт учебного корпуса на 
 просп. Мира, 126. Там с нача-
ла 1950-х годов располагал-
ся военно-экономический 
факультет. Сейчас здание на-
ходится в ведении Минобо-
роны РФ. Подняли из архива 
техническую документацию 
на здание и обнаружили, что 
автор проекта — Ирина Ар-
хипова. «Сначала они реши-
ли, что это совпадение, но 
потом узнали, что их здание 
проектировала та самая Ар-
хипова из Большого театра» 
— так описала это событие 
в своих мемуарах «Музыка 
жизни» сама певица. 

По окончании Московско-
го архитектурного института 
в 1948 году Ирину Архипову 
распределили в проектную 
мастерскую «Военпроекта» 
Министерства обороны. Про-
ект здания факультета на про-
спекте Мира стал одной из её 
первых работ. 

«Хотя я числилась соавто-
ром проекта, но по сути была 
автором. Консультантом в 
этой работе мне назначили 
архитектора Левитана — это 
было необходимо, так как я 
была ещё молодым специали-
стом и не была застрахована 

от ошибок», — вспоминала 
Архипова. 

Жилые дома 
на Ярославке

В «Военпроекте» будущая 
оперная дива проработала 
четыре года. Проектировала 
санатории, дачи для генера-
литета и жилые дома, в том 
числе на Ярославском шоссе. 

В послевоенные годы у ар-
хитекторов было много рабо-
ты. Но молодому специалисту 
Архиповой не нравились ти-

повые проекты жилищного 
строительства. «Всё больше 
стало появляться домов с ма-
логабаритными квартирками, 
в которых потолок буквально 
висел на голове, — вспомина-
ла она то время. — Были указа-
ния сосредоточиться только 
на малоэтажном жилищном 
строительстве — возводить 
одни лишь печально знаме-
нитые теперь пятиэтажки (ко-
торые в народе прозвали хру-
щобами), чтобы сэкономить 
средства на лифтах». 

Одновременно Ирина Архи-

пова училась в Московской кон-
серватории. К половине вось-
мого утра прибегала на уроки 
вокала, потом мчалась в про-
ектную мастерскую. А вечером 
приходила в консерваторию 
на занятия по теории музыки.

Её кумиром была 
Вера Мухина

В юности Ирина Архипова 
увлеклась творчеством зна-

менитого скульптора Веры 
Мухиной. «Она была среди 
моих кумиров-женщин, по-
святивших себя творчеству», 
— говорила певица. А в кон-
це 1940-х годов смогла лич-
но познакомиться с кумиром 
благодаря своей сокурснице 
по консерватории — невест-
ке Веры Мухиной.

Архипова очень высоко 
ценила монумент Мухиной 
«Рабочий и колхозница». 

 Увлечённая и архитектурой, 
и музыкой, она понимала ху-
дожественный замысел авто-
ра и сожалела, что скульпту-
ра около 70 лет простояла на 
ВДНХ на низком 10-метровом 
постаменте, тогда как должна 
была «парить» на высоте 34 
метра, как на Парижской вы-
ставке 1937 года, для которой 
была создана.

Полностью замысел Веры 
Мухиной воплотили только 
в 2010 году: отреставриро-
ванную скульптуру водрузили 
на новый 34-метровый поста-
мент. Произошло это спустя 
полгода после смерти леген-
дарной оперной певицы.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как Ирина Архипова 
дома строила

Будущая народная артистка 
четыре года работала 

в мастерской «Военпроект»

До того как стать знаменитой певицей, 
выпускница МАРХИ проектировала здания на северо-востоке Москвы

Солистка Большого театра Ирина Архипова в роли Кармен 
из одноимённой оперы Жоржа Бизе. 1959 год

На проспекте Мира 
в здании, спроектированном 
молодой Архиповой, 
сейчас располагается 
офис телеканала «Звезда»
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В 
здании бывшего 
завода «Станко-
лит» на Складоч-
ной улице недав-
но был оборудован 

парк для экстремальных ви-
дов спорта. На площади 1300 
кв. метров расположены три 
зала с рельефами и рампами, 
на которых можно выпол-
нять трюки на велосипедах 
BMX. Как освоить эти навыки, 
корреспонденту «ЗБ» расска-
зал чемпион России по BMX, 
тренер экстрим-парка Нико-
лай Глухов.

Хоть с трёх лет
По словам Николая, про-

стейшие трюки можно про-
бовать, как только ребёнок 
научится уверенно ездить на 
двухколёсном велосипеде.

— Я тренирую детей с 
трёх лет, но чаще прихо-
дят мальчики и девочки по-
старше — шести-восьми лет. 
В этом возрасте важно на-
учиться распределять силу 
тяжести, держать равнове-
сие при преодолении не-
больших препятствий. И 
уже можно учиться делать 
прыжки, — объяснил тренер.

Сам Николай Глухов начал 
учиться в 10 лет, когда ему по-
дарили велосипед. Занимался 
самостоятельно, в 13 лет при-
нял участие в первых сорев-
нованиях, а в 17 стал чемпи-
оном страны.

Сальто 
на кольцевом 

трамплине
Сегодня различают BMX-

стрит и катание в зале.
— Раньше залов не было, мы 

катались где угодно: в городе 
прыгали с лестниц и скользили 
по перилам, в парках сооружа-
ли трамплины из подручных 
средств. Теперь появились обо-
рудованные трассы и помеще-
ния. Залы особенно удобны для 

тренировок, поскольку в них 
заниматься можно в любую 
погоду, — рассказывает Глухов. 

Своим самым интересным 
трюком он считает сальто на 
незамкнутом кольцевом трам-
плине. Это когда взлетаешь с 

одной стенки, проносишься 
в воздухе вниз головой и при-
земляешься на склон противо-
положной стенки рампы.

Шлем и щитки 
обязательны

Глухов подчеркнул, что, за-
нимаясь на трюковом вело-
сипеде, нельзя пренебрегать 
защитной амуницией:

— Травмы обычно случаются 
у велосипедистов двух проти-
воположных категорий: у на-
чинающих и у спортсменов с 
большим опытом, которые рас-
слабляются и теряют концент-
рацию. В основном это ушибы, 
чаще всего — удары педалью 
по голени. Отработка элемен-
тов приводит и к падениям, тут 
возможны переломы. Поэто-
му обязательно должны быть 
шлем, защита голеней, коленей, 
перчатки; для новичков жела-
тельна «черепаха» — специаль-
ные щитки на корпус.

Фирменные элементы аму-
ниции, например BMX-щитки, 
обойдутся примерно в 4 тыс. 
рублей. Но для начала, по сло-
вам тренера, подойдут про-
стые наколенники-налокот-
ники стоимостью около 500 
рублей или футбольные щитки. 
А вот на BMX-велосипед при-
дётся потратиться. Самые дешё-
вые стоят около 25 тыс. рублей. 

Галина ПОГОДИНА

  Экстрим-парк Rampstroy: 
ул. Складочная, 1, стр. 1

Полёты на велосипеде

Кстати, по профессии Николай Глухов — 
инженер-технолог. Это пригодилось 
ему и в спорте, ведь он сам собирает 
и чинит велосипеды 

В ГБУ «Спортивно-досуговый центр 
«Кентавр» на Алтуфьевском ш., 102б, 
работает студия «Я блогер». Там за-
нимаются ребята от 10 до 17 лет. Ру-
ководит студией профессиональный 
журналист Лилия Васильева.

— У нас есть студия звукозаписи, 
где ребята сами записывают и мон-
тируют аудиосказки, которые мы по-
казываем на YouTube-канале «Кентавр 
ТВ», — рассказывает Лилия Васильева.

По словам руководителя студии, хо-
роший блогер должен обладать зна-
ниями журналиста. 

— Мы изучаем, как написать репор-
таж или заметку. Дети умеют брать 
интервью, могут стоять за камерой и 
работать операторами, учатся давать 
оценку происходящим событиям, — 
говорит руководитель студии.

Многие ребята в свободное от учё-
бы время занимаются  творчеством, 
например кулинарией или лепкой, а 
потом записывают ролики с мастер-
классами для своих YouTube-каналов.

Молодые люди учатся безопасно вес-
ти себя в соцсетях, узнают, как правиль-
но реагировать на хейтеров, следят за 
появлением новых социальных сетей.

По словам Лилии Васильевой, ско-
ро в студии «Я блогер» появится но-
вое направление. Школьники будут 
создавать мультипликационные ро-
лики на социальные темы — про бул-
линг, против наркотиков, о правилах 
дорожного движения.

Записаться в студию «Я блогер» мож-
но на сайте mos.ru или по тел. (499) 
747-8531.

Ирина ЛЬВОВА

УХ ТЫ!

В Бибиреве учат 
на блогеров

Чемпион России по BMX из Бутырского района рассказал, 
как подготовиться к выполнению трюков

Сначала нужно научиться 
держать равновесие при 
преодолении препятствий

В Ростокине курьер 
пустил в ход нож

На Сельскохозяйственной улице 
возле хостела повздорили админи-
стратор заведения и курьер. Сло-
весный конфликт окончился поно-
жовщиной: курьер пустил в ход нож. 
Пострадавшего госпитализировали 
с ранением в живот. Полицейские 
быстро задержали подозреваемо-
го — 33-летнего мужчину. Возбу-
ждено уголовное дело об умыш-
ленном причинении тяжкого вре-
да здоровью.

Обчистил кафе 
в переходе метро

Неизвестный забрался в кафе, 
расположенное в переходе стан-
ции метро «ВДНХ», отключил сиг-
нализацию и похитил из кассы бо-
лее 30 тыс. рублей. После изучения 
 записей  камер видеонаблюдения 
сотрудники уголовного розыска УВД 
на Московском метрополитене уста-
новили личность и местонахождение 
злоумышленника. Подозреваемый, 
восемнадцатилетний парень, сделал 
дубликат ключей, которые были у 
его знакомого, ранее работавшего 

в кафе, узнал код для отключения 
сигнализации. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «кража».

В Бибиреве прохожий 
избил женщину

На улице Лескова произошёл кон-
фликт между местной жительницей 
и неизвестным мужчиной, который 
в порыве ярости несколько раз уда-
рил женщину. Пострадавшую госпи-
тализировали. Полицейские задер-
жали 39-летнего драчуна. Возбужде-
но уголовное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

СКАНИРУЙ QR-КОД  
И СКАЧИВАЙ ПРИЛОЖЕНИЕ

        В Google Play:                       В App Store:

Приложение — это быстрый доступ:
 к информации о событиях в округе,

 к интересным статьям о жителях СВАО,
 к афише на выходные,

 к электронному архиву газеты «Звёздный бульвар».

Новости округа в бесплатном мобильном 
приложении «Звёздный бульвар» для смартфона!
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На Аргуновской 
встреча с Татьяной 

Веденеевой
8 апре-

ля в 15.00 
в библио-
теке-ме-
д и а ц е н -
тре №67 
(Аргунов-
ская ул., 14, стр. 2) все же-
лающие смогут пообщаться 
с издателем детской литера-
туры Георгием Гупало, ак-
трисой Татьяной Веденеевой 
и директором Российской 
книжной палаты Еленой Но-
гиной. Вместе с гостями ме-
диацентра они поговорят о 
том, как в эпоху гаджетов за-
интересовать ребёнка чтени-
ем, смогут ли  аудиокниги и 
подкасты о литературе вы-
теснить печатные издания, и 
о многом другом. Вход сво-
бодный, регистрация на сай-
те bibliosvao.ru.

Песни бардов 
на Октябрьской
8 апре-

ля в 18.00 
в культур-
ном центре 
«Марьина 
Роща» (по-
мещение на 
Октябрьской ул., 91, корп. 1) 
состоится концерт «По стру-
нам души». Певица, выпуск-
ница РАМ им. Гнесиных, ла-
уреат международных кон-
курсов Ольга Головлёва ис-
полнит песни знаменитых 
бардов Булата Окуджавы и 
Владимира Высоцкого. По-
сещение бесплатное при ре-
гистрации на сайте artsvao.
timepad.ru.

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

Смотреть здесь

Смотреть здесь
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ВСЕ НОВОСТИ
 НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В 
апреле страна от-
празднует 61-ю го-
довщину со дня по-
лёта Юрия Гагари-
на — первого кос-

монавта планеты. Интересно 
провести День космонавтики 
предлагают культурные учре-
ждения Северо-Востока. 

Космическая 
неделя 

в Останкине
Большую программу подго-

товили в Музее космонавтики 
(просп. Мира, 111). С 11 по 17 
апреля там пройдёт Косми-
ческая неделя. Например, 12 
апреля в 10.00 школьникам 
предлагают написать «Косми-
ческий диктант», чтобы про-
верить свои знания о внезем-
ном пространстве. После их 
ждёт премьера отечественно-
го мультфильма об освоении 

космоса. Кстати, посмотреть 
анимационную ленту можно 
будет в кинозале музея на про-
тяжении всей недели. 

В лектории каждый день 
будут рассказывать о научных 
открытиях, развитии пилоти-
руемых полётов на орбиту, са-
мых необычных экспонатах 
музея. А 14 апреля в 16.00 го-
сти музея смогут узнать о не-
штатных ситуациях, которые 
возникали во время первого 
полёта Юрия Гагарина на ко-
рабле «Восток».

— Оказывается, не всё про-
ходило столь гладко, как тогда 
сообщали СМИ, — поделились 
с «ЗБ» в пресс-службе музея. — 
Были отказы техники и другие 
форс-мажорные ситуации.

Вход на все мероприятия 
Космической недели по би-
летам в музей. Полную про-
грамму можно посмотреть 
на сайте kosmo-museum.ru.

Древняя 
астрономия 

и рок-концерт 
на ВДНХ

В центре «Слово» на ВДНХ 
10 апреля в 15.00 состоит-
ся лекция «Космос в воспри-
ятии средневекового книж-
ника». Посетители узнают о 
том, как люди представляли 
Вселенную задолго до того, 
как первый человек поднял-
ся в небо. Что приводит в дви-
жение планеты, что древне-
русские книжники знали о 
зодиакальном круге и об ан-
тичной астрономии, а так-
же как на Руси изображали 
сложное устройство мира 
— обо всём этом расскажут 
гостям встречи. Вход сво-
бодный при регистрации 
на сайте znanie.vdnh.ru.

А в павильоне №34 «Кос-
мос»12 апреля в 20.00 высту-

пит группа Pompeya с програм-
мой «Выше только звёзды». 
Музыканты исполнят песни в 
стилях диско, фанк, инди-рок. 
Посетить концерт можно по 
входным билетам в павильон. 

Программа 
для детворы

Не останутся без внимания 
и совсем юные жители окру-
га. 12 апреля в 18.00 культур-
ный центр «Марьина Роща» 
(помещение на ул. Октябрь-
ской, 58) приглашает ребят 
от семи лет поучаствовать в 
создании большого макета 
ракеты. Участие бесплатное 

при регистрации на сайте 
artsvao.timepad.ru. 

А в 18.30 в тот же день в кино-
театре «Космос» (просп. Мира, 
109) детворе покажут анима-
ционный фильм Романа Кача-

нова «Тайна третьей планеты» 
по повести писателя-фантаста 
Кира Булычёва. Мультфильм 
о космических приключени-
ях школьницы Алисы Селез-
нёвой, который снимали че-
тыре года, по праву считается 
одной из лучших работ совет-
ских мультипликаторов. Вход 
свободный при регистрации 
на сайте mos-kino.ru/event.

Ирина ЛЬВОВА

В Музее космонавтики состоится 
премьера мультфильма 

о Юрии Гагарине

Танцевальный кон-
курс «Мой Северо-
Восток» стартует в на-
шем округе. Конкурс 
пройдёт в трёх номи-
нациях: «Народный 
и классический та-

нец», «Современный 
танец», «Уличный или 
спортивный танец». 
Выступить может лю-
бой занимающийся в 
студиях СВАО — как 
коллективно, так и 

соло. Оценивать исполнение 
будет жюри, победители по-
лучат ценные призы.

Заявки необходимо подать 
до 15 апреля.

Ирина 
ЛЬВОВА

В СВАО пройдёт танцевальный конкурс

Смотреть здесь

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Есть вопросы? 

Макеты и подлинники 
летательных аппаратов 
в экспозиции музея 
на проспекте Мира до сих пор 
вызывают большой интерес 

Тайны первого полёта 
и ракета своими руками

Куда сходить в округе в День космонавтики

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



16 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   9 (770) апрель 2022

Ф
ильмы и сери-
алы, над ко-
торыми рабо-
тал режиссёр 
и сценарист 

Александр Велединский, из-
вестны каждому. Это «Даль-
нобойщики», «Бригада», 
«Географ глобус пропил», 
«Обитель» и многие дру-
гие. Когда-то Велединский 
жил в Останкинском райо-
не — в общежитии ВГИКа на 
улице Бориса Галушкина. О 
своём творческом пути он 
рассказал на встрече в Ака-
демии кинематографическо-

го и театрального искусства 
Н.С.Михалкова.

Дебютировал 
в Каннах

— Вы с детства мечтали 
работать в кино?

— Да! Но боялся: думал, что 
в киноиндустрии невозмож-
но что-то сделать без блата. 
В 31 год понял, что рискую 
остаться вечным мечтателем, 
так что решил поступать на 
курсы в мастерскую Прош-
кина и Приёмыхова. Прошёл 
до последнего тура и так это-

му удивился, что на собесе-
довании с преподавателями 
не мог ничего сказать, слов-
но язык отнялся. Ведь кон-
курс был 100 человек на ме-
сто, а я дошёл почти до кон-
ца. Тогда поступить не вышло, 
но я поверил в то, что смогу. 
Через два с половиной года, 
в 1993-м, попробовал ещё раз 
— и поступил.
— Когда вам удалось дебю-
тировать?

— В 2001 году со средне-
метражным фильмом (хро-
нометраж около 27 минут. — 
Авт.) про двух братьев «Ты да 

я, да мы с тобой»; эта картина 
попала на Каннский кино-
фестиваль. На главные роли 
удалось заманить Сергея Ма-
ковецкого и Владимира Стек-
лова. Они работали бесплат-
но, что называется «за еду», 
так как им очень понравился 
сценарий. Я написал его за 
неделю, по рассказу Пьецуха 
«Двое из будки 9-го километ-
ра», который читал ещё до 
киношной жизни. Он долго 
лежал без дела. Потом я по-
знакомился с Сабиной Ере-
меевой — замечательным 
продюсером, которая тогда 

была ещё третьекурсницей. 
Дал ей сценарий, не надеясь 
на успех. А она вернулась с 
деньгами на съёмки. 
— А как этот фильм попал 
в Канны?

— Совершенно случайно! 
В процессе монтажа ген-
продюсер нам говорил, что 
фильм ужасный и его надо 
уничтожить. Но Сабина Ере-
меева выкрала плёнки, и мы 
с ней поехали в Госкино, там 
как раз проходили показы 
разных фильмов. Она уго-
ворила комиссию просмот-
реть и нас. И через неделю 
все начали поздравлять нас 
с дебютом. А ещё через неде-
лю мы отобрались в Канны, в 
«Особый взгляд». Фильм был 
отмечен на многих фестива-

лях, но именно показ в Кан-
нах я считаю самым важным.

Стеклов, 
Маковецкий 

и собака
— Тяжело было вам, тогда 
ещё начинающему режис-
сёру, работать с имениты-
ми актёрами?

— И да, и нет. Кое-что сни-
мали в Московской области, 
но больше всего на Селигере, 
живя в местном пансиона-
те. Пейзажи там лучше всего 
подходили для съёмок. У Ма-
ковецкого и Стеклова тогда 
были съёмки в других филь-
мах, потому они приезжали, 
снимались и возвращались 
в Москву. Из-за этого в семи 

Александр Велединский: 
Сначала «глобус пропил» 

совсем другой актёр
Известный режиссёр рассказал, почему Хабенского 
не сразу утвердил на роль в нашумевшем фильме

На собеседовании 
с преподавателями не мог ничего 

сказать, словно язык отнялся

Кадр из фильма «Географ глобус 
пропил», который снимали 
на просторах Пермского края
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Чем ближе главный пра-
вославный праздник, а в 
этом году Пасха — 24 апре-
ля, тем чаще звучат вопро-
сы от тех, кто не постится. 
Жизнь сейчас непростая, 
обстоятельства у людей 
разные. И далеко не всем, 
кто собирался провести Ве-
ликий пост по всем прави-
лам, чтобы подготовиться к 
Пасхе, это удалось. Но что 
же теперь? Отложить пол-
ноценные празднества до 
следующего года? Или есть 
возможность за оставше-
еся время наверстать упу-
щенное?

Как объяснил нам свя-
щенник храма Ризоположе-
ния Пресвятой Богородицы 
в Леонове Алексий Арефьев, 
повода для уныния нет.

— Никогда не поздно 
подготовиться к Пасхе, — 
говорит отец Алексий, — 
важно, чтобы это было с по-
каянием в сердце. Если не 
получилось выдержать Ве-
ликий пост, совсем не зна-
чит, что Пасха будет для вас 
неполноценной. Мы пом-
ним из Евангелия, как пер-
вым вошёл в рай благора-
зумный разбойник, кото-
рый всю жизнь жил непра-
ведно, но перед смертью 
покаялся на кресте. Любовь 
Божия больше, чем какие-
то правила.

Священник советует най-
ти в оставшиеся дни время 
для исповеди и причастия. 
Можно узнать в храме рас-
писание богослужений и 
посоветоваться со священ-
ником. О подготовке к Та-
инству причастия хорошо 
бы почитать соответству-
ющую литературу, которую, 
как правило, можно найти 
в книжной лавке любого 
храма. Желательно соблю-
дать пост хотя бы в течение 
недели, читать Священное 
Писание. По молитвосло-
ву вычитать обозначенные 
там для будущих причастни-
ков каноны, Последование к 
Причащению, подготовить-
ся к исповеди, после кото-
рой получить разрешение 
от грехов. Вот тогда можно 
будет и причащаться, что-
бы очистить душу для бла-
годати светлого Христова 
Воскресения.

Кроме того, отец Алексий 
советует, как в некотором 
смысле наверстать уже про-
шедшие уникальные бого-
служения Великого поста.

— Если вам не удалось 
присутствовать на чтении 
Великого покаянного ка-
нона Андрея Критского в 
храме, — говорит священ-
ник, — вы можете прочитать 
его дома самостоятельно, 
он очень полезен для души.

Возможна ли Пасха 
без поста?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

кадрах за Маковецкого игра-
ли дублёры. Даже в том, где 
«он» спал, лёжа прямо перед 
камерой.

Кстати, собака, которая по 
фильму принадлежит герою 
Стеклова, его невзлюбила, но 
очень привязалась к Мако-
вецкому. 

— Над чем ещё работали 
в тот период?

— Занимался нескольки-
ми сериалами. Очень забав-
но получилось, когда все они 
вышли. Вечером я приходил 
домой, и в девять по «России» 
шла «Бригада», в десять — «За-
кон», переключаешь на НТВ 
— а там «Дальнобойщики».

За Сашу Робака 
пришлось 

побороться
— Настоящий фурор про-
извёл фильм «Географ гло-
бус пропил», где вы были 
режиссёром и сценари-
стом. Но от книги Алексея 
Иванова он многим отли-
чается. Почему?

— Если бы я снимал точь-
в-точь по роману, то вышел 
бы большой сериал. А мы хо-
тели уложиться в полномет-
ражный фильм. Мы — потому 
что идея снять «Географа…» 

была не моя, а Валеры Тодо-
ровского. У него тогда уже 
были команда, наработки и 
финансирование, но он пе-
регорел. И я полностью пе-
реписал сценарий под себя, 
многое пришлось изменить 
и даже убрать.
— В главной роли сразу 
видели Константина 
Хабенского?

— На самом деле нет, на неё 
был утверждён совсем другой 
актёр. Но у того была трав-
ма, поэтому пришлось сесть 
и подумать. И тут взгляд упал 
на обложку романа — а на ней 
ну чисто Костя! Я сразу же по-
звонил ему, у него от такого 
предложения аж голос сбился: 
он читал и любил этот роман. 
Так что сразу же согласился и 
примчался на съёмки в Пермь. 
— Как подбирали других 
актёров?

— На роль Нади долго не 
могли найти актрису, и тут я 
вспомнил про Лену Лядову, 
которую давно знал. Вызва-
ли её и взяли после первых 

же проб. А вот за Сашу Роба-
ка, к герою которого уходила 
Надя, пришлось побороться. 
По мнению мужской части 
съёмочной группы, он сов-
сем не походил на дамского 
угодника. А женщины меня 
поддержали: мол, они любят 
великодушных, а в Саше это 
есть, хоть и играл он обычно 
каких-то гадов. Я устроил для 

него пробы и параллельно 
подговорил провалить про-
бы другого актёра, который 
ну совсем не подходил на эту 
роль. В итоге Робака взяли без 
лишних споров.
— А подростков на роли 
школьников долго иска-
ли?

— Тут мне очень повезло. 
Кастинг проводили второй 
режиссёр Ира Третьякова и 
отвечающая за сам кастинг 
Таня Талькова. Они заранее 
приехали в Пермь, дали объяв-
ления везде, где только можно. 
И народ пошёл. Из полутора 
тысяч подростков мы отобра-
ли тридцать, из них — ещё во-

семь самых сильных. Главные 
требования — не бояться ка-
меры и не стараться перед ней 
казаться умнее, чем есть на са-
мом деле. Последним грешу я, 
потому и не снимаюсь нигде.

Очевидец 
«чёрного октября»

— Над чем работаете сей-
час?

— Делаю фильм про «чёр-
ный октябрь» — события 1993 
года, когда горел Белый дом. Я 
тогда только поступил в мас-
терскую и жил в общежитии 
ВГИКа на Галушкина. Мы с дру-
зьями пошли вечером прогу-
ляться и попали прямо под об-
стрел Останкинской телебаш-
ни, на моих глазах застрелили 
иностранного репортёра. Те 
события меня очень сильно 
изменили, и как раз про них 
я решил сделать фильм. В его 
основе лежит роман Сергея 
Шаргунова, но он тогда был 
пацаном, а я очевидцем, по-
тому сценарий я полностью 
переписал. Оставил только фа-
милии главных героев. Это бу-
дет семейная драма с любовью, 
враждой и смертью. Съёмки 
планирую начать уже в августе.

Беседовала 
Мария ГОРБУНОВА

Съёмки нового фильма планирую 
начать уже в августе

Режиссёр Александр Велединский с актёрами Владимиром Стекловым и Евгением Ткачуком (справа налево) 
на набережной реки Фонтанки в Санкт-Петербурге во время съёмок фильма «В Кейптаунском порту». 2015 год
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Инспекция Федераль-
ной налоговой службы №15 
по г. Москве, расположен-
ная по адресу: ул. Руставели, 
12/7, приглашает на государ-
ственную гражданскую служ-
бу граждан с высшим эконо-
мическим образованием, с 
навыками компьютерной 
грамотности, без судимости. 
Прошедшим собеседование и 
принятым на службу предла-
гают стабильную оплату тру-

да, квартальные премии по 
результатам работы, возмож-
ность карьерного роста, от-
пуск от 30 календарных дней, 
прикрепление к ведомствен-
ной поликлинике, путёвки в 
санатории. Также на работу 
приглашают IТ-специалистов 
с профильным образованием. 
Обращаться в отдел кадров 
ИФНС России №15 по г. Мо-
скве, тел. (495) 400-1701.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Налоговая приглашает на работу

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Фотограф-анималист 
Валерий Субачев сумел 
снять эпизоды охоты ла-
ски на полевых мышей.

— Уничтожая полевых 
мышей и других грызу-
нов, ласки приносят ог-
ромную пользу, — гово-
рит начальник отдела 
экологического конт-
роля Департамента при-
родопользования и ох-
раны окружающей сре-
ды по СВАО г. Москвы 
Алексей Горелов. — Мы-
шевидные грызуны мо-
гут переносить энцефа-

лит, туляремию, кишеч-
ные инфекции. Пока в 
городе встречались стаи 
бродячих собак, поголо-
вье мышей держалось на 
минимальном уровне. А 
сегодня, когда навели по-
рядок и практически все 
бродячие собаки исчезли, 
на городских природных 
территориях у грызунов 
почти не осталось естест-
венных врагов, кроме ла-
сок да ещё хищных птиц, 
и только они сдерживают 
рост популяции грызунов.

Алексей ТУМАНОВ

В 
съёмках 23 марта программы 
Первого канала «Жить здоро-
во!» Елены Малышевой приня-
ла участие команда участников 
проекта «Московское долго-

летие» ГБУ «ЦСиТР «Радуга-Свиблово».

Прошагали 2 километра
— Съёмки проходили около Остан-

кинского пруда, — рассказывает тренер 
по скандинавской ходьбе Юнна Ристи-
воевич. — Вместе с Николаем Дроздо-
вым и Еленой Малышевой мы прошли 
вокруг пруда нашим фирменным скан-
динавским шагом.

По словам тренера, вместе с ней в пе-
редаче участвовала команда из 10 чело-
век. Шли около часа вокруг пруда и про-
шагали 2 километра. 

— Николай Николаевич шёл впереди 
нас очень бодро, и мы с трудом за ним 
успевали, — улыбается тренер. — Мы уго-

ворили его надеть наш шарф с логотипом 
«Московского долголетия». Он поначалу 
стеснялся. По дороге телеведущий расска-
зывал нам обо всём: например, о здоро-
вом образе жизни, что за уточки плавают 
в пруду и как их правильно кормить. А в 
середине пути затянул свою любимую 
песню Василия Соловьёва-Седого «Дав-
но мы дома не были», а мы все вместе с 
Еленой Васильевной дружно подхватили: 
«Налей, дружок, по чарочке…»

Ходить три раза в день
Одна из участниц программы Первого 

канала Вера Рогова занимается сканди-
навской ходьбой уже год. По её словам, 
каждый день она обязательно проходит 
не меньше 6 километров. 

— Елена Малышева расспросила каж-
дого о состоянии здоровья, много расска-
зывала о том, чем полезна скандинавская 
ходьба, с точки зрения врача, — говорит 

Вера Ивановна. — Оказывается, сканди-
навская ходьба снижает уровень сахара 
в крови, приводит в норму сердечно-со-
судистую систему. Новичкам Малышева 
порекомендовала заниматься три раза в 
день по 15 минут.

По словам Веры Роговой, команда 
сильно подзарядилась энергией, обща-
ясь с ведущими.

— От Останкинского пруда мы про шли 
через ВДНХ, вышли на Ботаническую 
улицу и пришли на свой стадион «Свиб-
лово», — улыбается Рогова. — Думаю, 
теперь маршрут вокруг Останкинского 
пруда войдёт в список наших маршрутов.

Ирина ЛЬВОВА

На интернет-портале 
«Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru подвели итоги 
очередного опроса. Ин-
формационным поводом 
на этот раз стало открытие 
1 апреля ярмарок выход-
ного дня. В СВАО их пять: 
в районах Алексеевский, 
Алтуфьевский, Останкин-
ский, Свиблово и Север-
ное Медведково. «ЗБ» по-
интересовался у жителей 
округа, как они относятся 
к ярмаркам.

Почти половина опрошен-
ных на ярмарки не ходят, они 
всё покупают в магазинах. 
35% отметили, что бывают 
на ярмарках, но нерегуляр-
но. Заходят больше из лю-
бопытства: поинтересовать-
ся ассортиментом и ценами. 
16% респондентов всегда с 
нетерпением ожидают откры-
тия ярмарок, так как, по их 
мнению, там продукты луч-
ше и дешевле магазинных.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Более половины 
опрошенных бывают 

на ярмарках выходного дня

«Контейнеры для мусора стоят у нашего дома уже пару 
лет. Пора бы, кажется, к этому привыкнуть и поступать 
соответственно, однако в синий контейнер всё так же 
выбрасывают то же, что и в серый», — пожаловалась 

Евгения Николаевна из Бибирева.

 То, что положено: металл, бумагу, стекло.
 Всё подряд: и вторсырьё, и обычный мусор.
 Кладём не «по науке», а туда, где есть место.

Наш следующий вопрос: 
Какие отходы выбрасывают в контейнер 

для раздельного сбора мусора в вашем дворе?

Голосуйте на сайте «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» Смотреть здесь

Передачу Елены Малышевой снимали в нашем округе

Николай Дроздов 
сначала стеснялся, 

а потом запел

«Жить здорово!» 
у Останкинского пруда

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много 
любопытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, 

опубликованных в районных интернет-газетах.

Школьник из Отрадного отличился 
на олимпиаде по робототехнике

Ученик 5-го класса школы №1554 Яромир 
Донников из Отрадного стал призёром Мос-
ковской олимпиады школьников в компетен-
ции «Робототехника». Яромир запрограмми-
ровал робота на движение и взаимодействие 
с различными объектами. Наставник школь-
ника — учитель информатики Всеволод Куз-
нецов — остался доволен результатом Яроми-
ра. Об этом пишет газета «Наше Отрадное».

В Ботаническом саду 
проснулись первые бабочки

В Ботаническом саду заметили первых ба-
бочек-крапивниц. 

— Крапивница — одна из самых ярких 
дневных бабочек. Своё название получи-
ла благодаря тому, что не боится крапивы, 
её гусеницы поедают «жалящие» листья, — 
рассказали в Мосприроде. 

Об этом сообщает газета «Марфино».

Кадеты из Ярославского 
стали парашютистами 

На базе аэроклуба в городе Чехове учащи-
еся 8-10-го кадетских классов школы №1374 
в Ярославском районе совершили свои пер-
вые прыжки с парашютом. Этому предше-
ствовали три месяца теоретической и прак-
тической подготовки. 14 юношам и 8 девуш-

кам был присвоен 3-й разряд по парашютному спорту. Кадетов 
также наградили значками и удостоверениями, подтверждаю-
щими звание парашютиста, информирует газета «Ярослав-
ский вестник».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

 «Марфино»

Ласка поохотилась в Ботаническом саду

Все новости 
района: 
«Наше 

Отрадное»

ЛЮБОПЫТНО

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

Команда центра спортивного 
и творческого развития 
«Радуга-Свиблово» 
зарядилась энергией 
у телеведущих
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Эти симпатичные зверьки приносят 
огромную пользу, уничтожая грызунов
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Маша
Очень красивая кошка дымчато-голубо-

го окраса, пушистая, ласковая, ручная, при-
учена к лотку. Ей 2 года, привита, здорова, 
стерилизована.

  Опекун: 8-926-653-6243, Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Люкс
Ему всего 7 месяцев, 57 см в холке. Жиз-

нерадостный, активный, смышлёный, охотно 
учит команды, уже знает «Ко мне!», «Сидеть!», 
«Барьер!». Кастрирован, привит.

  Опекун: 8-977-807-3784, Марина.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Чили
Ей около 2 лет, 60 см в холке. Активная, 

легкообучаемая собака, обожает детей, дру-
жит со всеми собаками. Ей желательно по-
пасть в семью, где много детей, шумно, ве-
село и есть место для активных игр. Здоро-
ва, привита, стерилизована.

  Опекун: 8-903-234-6651, Анастасия.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, 
вл. 23-25

Киноактриса Виолетта 
Давыдовская, исполни-
тельница главных ролей 
в сериалах «Маршруты 
любви», «Открытая дверь», 
«Бойся, я с тобой», нача-
ла подготовку к дачному 
сезону. Она обычно вы-
ращивает на подоконни-
ке овощную рассаду, а в 
этом году решила поса-
дить ещё и базилик. Уха-
живать за ним помогают 
мама актрисы и дочка Аня. 
А благодаря специально 
купленной фитолампе всё 
растёт как на дрожжах. 

Ирина 
КОЛПАКОВА

Киноактриса 
Давыдовская 

купила 
фитолампу 
и посадила 

базилик

Марфино, улица Академика Комарова. 
В промежутке между съёмками

ФОТОФАКТ
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Инга целый день играет в ко-
шечку. Бабушка просит:

— Деточка, пора спать, убе-
ри за собой игрушки.

— Не могу, я же котёнок, у 
меня лапки.

— Инга, ты нарисовала 
колобка с такими больши-
ми глазами. Интересно, по-
чему?

— Ну он же хищник, мясо 
любит.

Увидела впервые лошадь в 
деревне и заявила:

— У лошадей и у людей есть 
губы, чтобы говорить, улыбать-
ся и ржать.

Зашла с мамой в ма-
газин, увидела на витри-

не индейку и говорит:
— Мам, смотри, какая 

большая курица! Наверное, 
орёл.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

Инга, от 3 до 5 лет

Овсяноблины

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

А
лександра Власова на завтрак 
любит готовить овсяноблины, в 
рецепте которых вместо муки 
используются овсяные хлопья. 

Для двух человек понадобится: 3 ст. 
ложки овсяных хлопьев, немного моло-
ка, 2 яйца, растительное масло, соль по 
вкусу. Для начинки — небольшой свежий 
огурец, кресс-салат, немного моцарел-
лы. Впрочем, в приготовлении начинки 
можно проявить фантазию. 

Взбиваем венчиком яйца, солим, до-
бавляем хлопья, молоко, перемешиваем 
и оставляем минут на 30, чтобы хлопья 
набухли. А в это время делаем начинку: 
режем салат, огурец и моцареллу, сме-
шиваем и солим по вкусу. Теперь разо-

греваем сковороду, смазываем расти-
тельным маслом и выливаем часть яич-
но-овсяной смеси. Через пару минут блин 
переворачиваем и обжариваем с другой 
стороны. Готовый блин выкладываем на 
тарелку, кладём на него начинку и заво-
рачиваем. Получается вкусно и полезно.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актрисы Александры Власовой

СКАНВОРД

По горизонтали: Коллектив. 
Иго. Шансонье. Раскол. Купю-
ра. Разновес. Скотч. Болото. 
Ездок. Нил. Резерв. Баня. Воин. 
Янки. Тальк. Скрепка.

По вертикали: Оркестрант. 
Произвол. Червяк. Кашевар. 
Звон. Икс. Разбойник. Весна. 
Нок. Стол. Ивняк. Вона. Осе-
тин. Ореол. Солярка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы получили от восьмилетне-
го Кирилла Аркадова и его мамы Александ-
ры. Живут они в Бибиреве. Кирилл учится во 
2-м классе. Любимица семьи — кошка Вай-
та. Её так назвали от английского слова white 
(«белый»). Кошка — бело снежная, ни одно-
го тёмного пятнышка. Взяли её полутораме-
сячным котёнком, сейчас Вайте уже 16 лет.

«Все, кто приходит к нам в гости и наблю-
дает за Вайтой, не верят, что она кошечка 
пожилая, — пишут Кирилл и Александра. — 
Не утратила живости, часто требует, чтобы 
с ней поиграли. Подойдёт и мяукает настой-
чиво. Самая любимая игрушка — лазерный 
зайчик. Он резво «скачет», Вайта — за ним».

Когда Вайта была моложе, она прекрасно 
ловила мышей на даче. Там же, на даче, в ней 
просыпались инстинкты, совсем не кошачьи.

«Она обходила участок, охраняла его. 
Если к нам забегала собака — не важно, 
маленькая или большая, — Вайта её тут же 
прогоняла. Распушала хвост и с шипением 
набрасывалась на непрошеного гостя. Со-
баки сразу ретировались: боялись с Вай-
той связываться», — делятся мама и сын.

А ещё Вайта умеет «разговаривать». Об-
ращаясь к хозяйке, произносит: «Мама, ама». 
Мол, пора бы и перекусить. И ведёт её на 
кухню.

«У нашей Вайты плюшевая шёрстка, очень 
нежная, приятная на ощупь, — пишут Алексан-
дра и Кирилл, — поэтому мы часто называем 
её Плюшечкой. Так что у нашей кошки — два 
имени. На Плюшечку она тоже отзывается: по-
ворачивает мордочку и смотрит пристально».

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое 
живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. 
Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, 
пусть и совсем коротенькая.
Снимки и короткие рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

«ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»
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Народная примета. Если вы 
проснулись раньше будильни-
ка, значит, сегодня выходной.

Студент-иностранец вме-
сто обычного русско-ан-
глийского словаря купил 
словарь архаизмов и надысь 
претерпел от татей и супо-
статов хулу и поругание.

— В жизни каждого из нас 
наступает момент, когда мы 
начинаем ненавидеть класси-
ческую музыку. 

— Опять в техподдержку 
дозвониться пытаешься?

Начальник подчинённому: 
— Кто из нас глупый, я 

или вы? 
— Ну все знают, что вы 

не нанимаете на работу глу-
пых людей...

АНЕКДОТЫ

«Колобок же хищник, 
мясо любит»
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Вайта — 
кошка 

с повадками 
собаки

pixabay
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